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Районные партийные 
конференции

В жизни местных партийных организа
ций в настоящее время происходит важ
ное событие. Вслед за отчетно-выборными 
собраниями первичных организаций в ря
де областей, краев и республик начались 
районные партийные конференции: И в 
ближайшее время партийные конференции 
состоятся во всех районах страны. •"

Наша партия всегда придавала и при
дает большое значение районному звену. 
Это и понятно. От уровня работы район
ных организаций в огромной степени за
висит деятельность предприятий, колхо
зов, МТС и совхозов, судьба выполнения 
директив партии и правительства.

XX съезд КПСС указал на необходи
мость дальнейшего укрепления районного 
звена, совершенствования методов работы 
райкомов партии и первичных организа
ций, усиления партийного руководства 
всеми отраслями хозяйственного и куль
турного строительства. Естественно поэто- 
Kj", что вопросы практического осущест
вления исторических решений XX съезда 
находятся в центре внимания районных 
партийных конференций. Характерной 
чертой их являются большевистская дело
витость, стремление глубоко осмыслить и 
обобщить положительный опыт, острая и 
принципиальная критика недостатков в 
работе партийных, советских, хозяйствен
ных и других организаций.

Как отмечается на конференциях, рай
комы партия и первичные партийные ор
ганизации, совершая крутой поворот к во
просам конкретного руководства хозяйст
венным строительством, усилили изучение 
техники и экономики промышленных 
предприятий, колхозов, МТС и совхозов. 
Местные партийные органы заметно улуч
шили организаторскую работу на ведущих 
участках промышленного и сельскохозяй
ственного производства.

Вместе с тем конференции показывают, 
что некоторые райкомы партии все еще 
медленно перестраивают свою работу в 
свете требований XX съезда КПСС. Резвой 
критике подвергаются те партийные ко
митеты, которые никак не могут отре
шиться от канцелярско-бюрократических 
методов работы, заседательской суетни, от 
руководства «в общем и целом». Иные 
партийные работники по-прежнему глубо
ко не вникают в экономику хозяйства, а 
живое дело организации масс подменяют 
резолюциями, разговорами, декларативны
ми призывами.

На крупные промахи в работе райкома 
по руководству промышленностью указы
вали, например, делегаты партийной кон
ференции Ленинского района города Дне
пропетровска. Речь шла о том, что рай
ком партии, довольствуясь общим выпол
нением государственного плана промыш
ленностью района, мирится с отставанием 
ряда предприятий, которые задолжали 
стране тысячи тонн проката и кокса. На 
заводах слабо внедряется новая техника и 
передовая технология, не используются в 
должной мере имеющиеся резервы. Кро
потливую организаторскую работу райком 
подменяет заседаниями и писаниной. Се
кретари райкома, а также горкома и об
кома партии, говорили делегаты, редко 
бывают на предприятиях, мало общаются 
с массами.

Подобного рода недостатки в руководст
ве хозяйством присущи и многим сель
ским райкомам партии. На конференциях 
подчеркивается, что любой район распо
лагает всеми необходимыми возможностями 
для неуклонного подъема сельского хозяй
ства, увеличения производства зерновых 
и технических культур, продуктов живот
новодства. И если у нас еще есть отстаю
щие колхозы, совхозы и районы, то объ
ясняется это прежде всего низким уров
нем руководства сельским хозяйством со 
стороны партийных и советских органов.

Об этом, в частности, свидетельствует 
практика работы Бабаюртовского райкома 
партии Дагестанской АССР. На районной 
партийной конференции коммунисты гово
рили, что райком не изучает экономику 
колхозов, руководит ими без знания дела. 
Первый секретарь райкома тов. Курмана- 
каев, слабо разбираясь в агротехнике, 
нередко отменял правильные указания аг
рономов. Серьезные недостатки имеются в 
работе инструкторских групп райкома по 
гонам МТС. Вместо терпеливой воспита
тельной работы с кадрами, оказания им 
помощи секретари и другие работники 
райкома чаще всего прибегали к  админи
стрированию.

Интересы досрочного выполнения ше
стого пятилетнего плана требуют дальней
шего улучшения партийного руководства 
всеми отраслями, социалистической эконо
мики и- культуры. Районные конференции 
должны сосредоточить внимание партий- 
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нъгх организации на неотложных задачах, 
стоящих сейчас перед промышленностью и 
сельским хозяйством, на том, как лучше, 
успешнее эти задачи претворить в жизнь.

В промышленности необходимо принять 
все меры к своевременному выполнению 
государственных планов каждым пред
приятием, вести настойчивую борьбу за 
дальнейший технический прогресс, за по
вышение производительности труда, улуч
шение качества и снижение себестоимо
сти продукции. В сельском хозяйстве за
дача состоит в том, чтобы успешно за
вершить все текущие сельскохозяйствен
ные работы, образцово провести зимовку 
скота, хорошо подготовиться к весеннему 
севу.

Наша партия проявляет постоянную за
боту об удовлетворении растущих матери
альных и культурно-бытовых потребно
стей народа. Советские люди стали лучше 
питаться, лучше одеваться, культурнее 
жить. Но непрерывно растущие запросы 
трудящихся у нас полностью еще не 
удовлетворяются, местные возможности 
для этой цели используются недостаточно. 
Необходимо, чтобы на районных партий
ных конференциях были широко обсужде
ны вопросы культурно-бытового обслужи
вания населения.
* Марксистско-ленинское воспитание ком

мунистов, всех трудящихся —  важнейшая 
задача партийных организаций. Это обя
зывает районные конференции подверг
нуть всестороннему анализу состояние 
идеологической работы партийных органи
заций, вскрыть имеющиеся недостатки и 
разработать практические меры по их 
устранению. Как показывают факты, во 
многих районах идеологическая работа на
ходится в запущенном состоянии. Райкомы 
партии не вникают по-настоящему в дея
тельность идеологических учреждений, не 
интересуются содержанием лекций и до
кладов, не разоблачают вовремя проявле
ния чуждой нам буржуазной идеологии.

Идеологическая работа партийных орга
низаций сейчас, как никогда, должна но
сить боевой характер. Она призвана изо 
дня в день разъяснять трудящимся смысл 
происходящих в мире событий, политику 
нашей партии, вдохновлять массы на 
борьбу за осуществление намеченных пла
нов коммунистического строительства. 
Партийные организации должны повсе
дневно проявлять заботу о коммунистиче
ском воспитании подрастающего поколе
ния, нашей советской молодежи, об улуч
шении всей работы комсомола.

Восстановление ленинских норм пар
тийной жизни и принципа коллективности 
руководства привело к росту активности 
и самодеятельности партийных масс, по
вышению у коммунистов чувства ответст
венности за общее дело партии. Иа кон
ференциях отмечается, что партийные ко
митеты стали больше опираться в своей 
деятельности на актив, первичные пар
тийные организации, лучше прислуши
ваться к критике снизу.

Встречаются, однако, и такие партий
ные комитеты, которые нарушают ленин
ские принципы руководства. Делегаты 
Нижне-Амурской районной партийной 
конференции Хабаровского края резкой 
критике подвергли бюро райкома партии и 
его первого секретаря тов. Королева за 
нарушение коллегиальности в руководст
ве. Райком формально относился к крити
ческим замечаниям коммунистов в его ад
рес. Все это отрицательно сказалось на 
положении дел в районе. Конференция 
проявила высокую требовательность к 
райкому и признала его работу неудовлет
ворительной.

Само собой разумеется, что успешная 
работа конференций во многом зависит от 
их подготовки и организации. Обязанность 
обкомов и райкомов —  обеспечить, чтобы 
при проведении конференций строго со
блюдалась внутрипартийная демократия, 
*Аобы были созданы условия для всесто
роннего обсуждения важнейших вопросов 
партийной и хозяйственной жизни, для 
смелой критики недостатков в работе. К 
сожалению, кое-где об этом забывают. Как 
сообщает газета «Камчатская правда», на 
Мильковской районной партийной конфе
ренции почти не было критики в адрес 
бюро райкома и его секретарей, несмотря 
на серьезные недостатки в их работе.

Районные партийные' конференции про
ходят в обстановке всенародной борьбы за 
претворение в жизнь намеченной партией 
программы строительства коммунизма в 
нагйей стране. Работа конференций, их ре
шения будут спосооствовать дальнейшему 
росту творческой активности партийных и 
беспартийных масс, успешному осущест
влению стоящих перед партийными орга
низациями задач.

(Передовая «Правды» за 23 ноября).
□ -------------------------

На строительстве нефтепровода 
Омск—Иркутск

ОМСК, 22 ноября. (ТАСС). Почти на 
2.400 километров протянется нефтепровод 
Омск —  Иркутск. В Омском филиале 
«Гипронефте^вод» корреспонденту ТАСС 
сообщили:

—  Начато сооружение базы нефтепро
вода в Сокуре. Это индустриально-строи
тельный городок с ремонтными мастер
скими, заводом железобетонных изделий, 
деревообделочным комбинатом, теплофици
рованным и электрифицированным рабо
чим поселком на 4— 5 тысяч жителей. 
Здесь будут открыты школа, больница, 
стадион, магазины, детские сады и ясли.

Вдоль трассы нефтепровода намечено 
создать 15 таких городков. В будущем 
они станут промышленными узлами об
служивания сельского хозяйства окрест
ных колхозов и совхозов. Так, железобе
тонные заводы будут выпускать изделия 
для колхозного строительства. Механизи
рованные мастерские, которые возводятся, 
вдоль трассы для ремонта строительных 
механизмов, проектируются с таким 
расчетом, чтобы каждая из них могла 
заменить четыре МТС на ремонте сель
скохозяйственной техники.

УКРЕПЛЯЕТСЯ СОВЕТСКО- 
ЧЕХОСЛОВАЦКАЯ ДРУЖБА

Вечер в Колонном зале 
Дома Союзов

В связи с месячником чехословацко- 
советской дружбы 22 ноября в Москве 
состоялся вечер представителей трудя
щихся Москвы. Колонный зал Дома Сою
зов заполнило около двух тысяч чело
век —  рабочие, деятели науки и культу
ры, студенты.

В президиуме собрания —  товарищи 
Н. М. Шверник, заместитель Председате
ля Президиума Верховного Совета СССР 
М. П. Тарасов, заместитель Председателя 
Совета Национальностей Верховного Сове
та СССР П. Т. Комаров, Министр культу
ры СССР Н. А. Михайлов, заместитель 
председателя ВЦСПС I .  Н. Соловьев, за
меститель Министра иностранных дел 
СССР Н. С. Патоличев. В президиуме на
ходились также Посол Чехословацкой Рес
публики в СССР Я. Вошаглик, члены де
легации чехословацких деятелей культу
ры во главе е секретарем Словацкого ко
митета чехословацко-советской дружбы 
А. Марцина и другие представители брат
ского чехословацкого народа.

Вечер открыл Министр культуры 
СССР Н. А. Михайлов.

Доклад «Дружба между чехословацким 
и советским народами» сделал Н. М. 
Шверник.

На вечере выступили также Посол Че
хословакии в СССР Я. Вошаглик, глава 
делегации деятелей культуры Чехослова
кии А. Марцина.

В заключение состоялся большой кон
церт мастеров советского искусства.

(ТАСС).

ПРОКАТНЫЙ СТАН ДЛЯ КИТАЯ

СВЕРДЛОВСК, 22 ноября. (ТАСС). На
Уралмаше изготовлен листовой стан 
«2800» для Китайской Народной Респуб
лики. Он спроектирован группой завод
ских конструкторов во главе с инженером 
Александром Липатовым.

Процесс прокатки листов, начиная от 
загрузки заготовок и кончая уборкой го
товых листов на складе, полностью меха
низирован и максимально автоматизиро
ван. Агрегат будет выпускать в год 800 
тысяч тонн стального листа.

В состав стана входит более 250 раз
личных машин. Они разместятся в цехе 
длиной 600 метров. Для перевозки обо
рудования стана требуется десять желез
нодорожных составов.

Благодарность Египетского общества 
Красного Полумесяца советскому 

народу
На имя председателя Исполнительного 

комитета Союза обществ Красного Креста 
и Красного Полумесяца проф. Г. А. Мите- 
рева получена телеграмма из Каира от 
Египетского общества Красного Полумеся
ца. В этой телеграмме, поеланной 21 но
ября с. г., говорится:

«Глубоко благодарны за щедрый дар, 
который благородные граждане вашей 
страны направили через общества Красно
го Креста и Красного Полумесяца для 
оказания помощи населению Египта, по
страдавшему от варварской империалисти
ческой агрессии.

Мы хотим воспользоваться этим слу
чаем, чтобы выразить нашу глубокую 
признательность советское народу, со
чувствующему нашей борьбе за свободу и 
независимость».

С О РЕВНО ВАНИЕ  
М А С Т Е Р С К И Х  У Ч А С Т К О В
По итогам соревнования мастерских 

участков комбината «Томлес» за вторую 
декаду ноября лучших результатов доби
лись коллективы следующих мастерских 
участков:

1. Тов. Иванова из Ергайского лес
промхоза, выполнившего декадное зада
ние на 151 процент;

2. Тов. Терентьева из Красноярского 
леспромхоза, выполнившего декадное за
дание на 151 процент;

.3. Тов. Епимахова из Ергайского лес
промхоза, выполнившего декадное зада
ние на 145 процентов;

4. Тов. Шабаршина из Берегаевского 
леспромхоза, выполнившего декадное за
дание на 135 процентов;

5. Тов. Дубовика нз Красноярского 
леспромхоза, выполнившего декадное за
дание на 133 процента;

6. Тов. Бояковского из Парабельского 
леспромхоза, выполнившего декадное за
дание на 132 процента;

7. Тов. Тударика из Берегаевского 
леспромхоза, выполнившего декадное за
дание на 119 процентов.

Пребывание в Москве делегации 
Всекитайского собрания народных 

представителей
22 ноября возвратилась из Ленинграда 

в Москву делегация Всекитайского собра
ния народных представителей, возглав
ляемая заместителем председателя По
стоянного комитета Всекитайского собра
ния народных представителей мэром горо
да Пекина Пын Чжэнем.

После короткого отдыха гости посетили 
Московский авиационный завод. Здесь 
Министр авиационной промышленности 
П. В. Дементьев рассказал им о развитии 
советской авиационной промышленности, 
о дружеской совместной работе, которую 
ведут специалисты авиационной промыш
ленности СССР и КНР. Директор пред
приятия П. А. Воронин передал гостям 
сердечный привет от коллектива рабочих 
и рассказал о деятельности предприятия.

В огромном цехе окончательной сборки 
самолетов состоялся общезаводской ми
тинг рабочих н служащих. Его открыл 
председатель заводского комитета проф
союза С. А. Овечкин. От имени присутст
вующих он сердечно приветствовал чле
нов делегации, а в их лице великий ки
тайский народ.

С взволнованной речью выступил луч
ший слесарь завода В. Е. Сизов. Он ска
зал, что русских и китайцев связывают 
узы крепкой и нерушимой дружбы, рож
денной в борьбе за строительство нового, 
прекрасного коммунистического общества, 
в борьбе за счастье всего человечества. 
Свою речь он закончил словами:

—  Товарищи! 200 миллионов жителей 
Советского Союза и 600 мил.пионов Ки
тая —  800 миллионов людей, третья 
часть населения всего земного шара —  
идут сейчас рука об руку! И мы не сой
дем с этого пути, мы будем крепить на

шу дружбу, оказывать друг другу брат
скую помощь, вместе отстаивать мир!

От имени инженерно-технических ра
ботников предприятия выступил Ж. С. 
Куриный. Нам известно, сказал он, 
что, находясь под игом империалистов, 
Китай не имел своей авиапромышленно
сти, а огромные просторы Китая и инте
ресы его обороны требуют ее создания. 
Зная, что это одна из сложных задач, над 
решением которой работает сейчас китай
ский народ, мы е радостью делимся се- 
гояня с вами нашим опытом и достиже
ниями в строительстве самолетов с тем, 
чтобы в короткий срок Китай имел такой 
же мощный воздушный флот, как и наша 
Родина.

Бурной овацией встретили собравшиеся 
заключительные слова инженера-планови- 
ка М. А. Сидоры, которая выступала от 
молодежи завода:

—  Мы, —  заявила она. —  будем вме
сте рука об руку с китайской молодежью 
строить счастливую жизнь. Наша моло
дежь шлет братский привет героической 
китайской молодежи и ее боевому аван
гарду —  ново-демократическому союзу 
молодежи.

На митинге с речью выступил, тепло 
встреченный присутствующими, тов. Пын 
Пжэнь.

Митинг вылился в демонстрацию неру
шимой, вечной дружбы между советским 
и китайским народами.

В этот же день члены делегации Все
китайского собрания народных предста
вителей нанесли визит председателю ис
полкома Московского городского Совета 
депутатов трудящихся Н. И. Бобровни
кову.

, (ТАСС).

Литовская ССР. В Вильнюсе 
строятся большие промышленные 
предприятия, сооружение кото
рых предусмотрено Директивами 
XX съезда КПСС. В числе их— 
завод сверл. Уже в нынешнем го
ду вступит в строй первая оче
редь этого предприятия. Сейчас 
здесь ведется монтаж оборудова
ния.

На снимке: монтаж оборудова
ния в механическом цехе завода 
сверл. В центре — бригадир 
электромонтажников Я. Индыков.

(Фотохроника ТАСС).

ЗА 120.000 КУБОМттЛЕСА СВЕРХ ПЛАНА

Лучше использовать трелевочные механизмы
Передовые

трактористы
В соревновании трактористов 

леспромхозов во второй декаде 
ноября впереди идут следующие 
товарищи:

на тракторах КТ. 12 и ТДТ-40
тов. Кипах из Парабельского 

леспромхоза, выполнивший де
кадное задание на 160 процентов;

тов. Лавруша из Калтайского 
леспромхоза, выполнивший декад
ное задание на 136 процентов;

тов. Самойлов из Калтайского 
леспромхоза, выполнивший декад
ное задание на 126 процентов;

тов. Эберлинг из Калтайского 
леспромхоза, выполнивший де
кадное задание на 120 процен
тов;

тов. Мельник из Берегаевского 
леспромхоза, выполнивший де
кадное задание на 118 процен
тов;

тов. Лабзов из Средне-Чулым
ского леспромхоза, выполнивший 
декадное задание на 117 процен
тов;

тов. Шишков из Асинов'ского 
леспромхоза, выполнивший де
кадное задание на 116 процен
тов.

тов. Вербицкий из Берегаев
ского леспромхоза, выполнивший 

декадное задание на 112 процен
тов-.

На тракторах С.80
тов. Лысенко из Ергайского 

леспромхоза, выполнивший де
кадное задание на 160 процен
тов;

тов. Руткаускас из Берегаев
ского леспромхоза, выполнивший 
декадное задание на 125 процен
тов;

тов. Жукаускас из' Берегаев
ского леспромхоза, выполнивший 
декадное задание на 121 про
цент;

тов. Слюньков из Ергайского 
леспромхоза, выполнивший де
кадное задание на 121 процент;

тов. Пыжьянов из Ергайского 
леспромхоза, выполнивший де
кадное задание на 120 процентов.

☆  ☆

СОЗДАТЬ ЗАПАС ЛЕСА 
У ЛЕСОВОЗНЫХ ДОРОГ

Большинство лесозаготовительных 
предприятий комбината «Томлес» во вто
рой декаде ноября улучшило работу. Это 
дало возможность комбинату заготовить и 
вывезти на 57,7 тысячи кубометров леса 
больше, чем в первой декаде. Но темпы 
лесозаготовок все еще низки. За две де
кады месячный план выполнен всего на 
59,5 процента.

По выполнению месячного плана вы
возки древесины (в процентах) леспром
хозы комбината «Томлес» занимают сле-

1 Ергайский 79,2
2 Еалтайский 78,9
3 Зырянский 69,4
4 Колпашевскнй 67,8
5 Берегаевский 66,8
6 Лайский 64,9
7 Бакчарский 62,3
8 Красноярский 61,2
9 П.-Троицкий 60,7

10 Тегульдетский 60,6
11 Асиновский 60,0
12 Тимирязевский 59,5
13 Томский 58,6
14 Нибегинскии 57,7
15 Каргаеокский 56,3
16 Парабельский 56,0
17 Парбигский 51,0
18 Ср.-Чулымский 49,5
19 Чаинский 47,7
20 Молчановский 46,9
21 Куяновский 37,5

Одним из серьезных недостатков в ра
боте многих леспромхозов комбината яв
ляется то, что они не учитывают погод
ных особенностей этого года. Зима«запаз
дывает. Из-за этого пуск зимних лесо
возных дорог и ввод в эксплуатацию до
рог сезонного действия (тракторных, ав
томобильных и конно-ледяных) задержи
вается.

В этих условиях подвозка древесины к 
трассам лесовозных дорог приобретает 
особо важное значение. Несмотря на это, 
во второй декаде темпы подвозки не уве
личились. А это может привести к непо
правимым последствиям. Поэтому необхо
димо изменить отношение к этому делу 
и взяться за создание запасов древесины 
у трасс лесовозных дорог.

Нибегинскии леспромхоз ежегодно вы
возит большое количество древесины по

Межинститутская конференция закончила
свою работу

22 ноября межинститутека-я научная 
конференция по заболеваниям е природ
ной очаговостью закончила свою работу.

Вечернее заседание конференции 21 
ноября и последующие заседания 22 ноя
бря были посвящены проблемам лепто- 
спироза и лихорадки Ку. Заслушано было 
18 докладов. Участники конференции 
ознакомились е материалами по краевой 
эпидемиологии и этиологической структу
ре лептоспирозных очагов. Доклады из 
научно-исследовательских учреждений 
Казахской ССР, Дагестана, Ставрополь
ского края, Белоруссии, северо-западных 
областей Сибири и Дальнего Востока 
расширили в значительной степени зна
ния о географии лептоспирозов в СССР. 
В докладе профессора А. А. Варфоломе
евой и кандидата биологических наук 
М. Е. Лавровой предложена классифика
ция лептоспирозных очагов на основе 
изучения источников инфекций, путей 
передачи и особенностей формирования 
различных очагов. Следует отметить при
менение Е. В. Карасевой (г. Ленинград) 
методики исследования меченых зверьков 
для изучения лепт-оспирозной энизотии и 
популяции грызунов (группы населения 
грызунов в одном месте).

Все доклады по лептоспирозу для 
участников конференции представляли 
большой интерес. Конференция .отметила,

что объем ведущихся в Западной Сибири 
исследований по лихорадке Ку еще не
достаточен. В Западной Сибири первые 
исследования по лихорадке Ку начаты 
только в последние годы.

Были заслушаны доклады и вы
ступления ученых из других районов 
СССР, где лихорадка Ку изучалась ранее 
(Узбекская ССР, Азербайджанская ССР, 
Туркменская ССР, Ростов-на-Дону). Осо
бый интерес представляет работа 3. М. 
Жмаевой, Т. Е. Карулийа, А. А. Пчелки
ной'и М. В. Шеханова (институт имени 
Гамалеи Академии медицинских наук 
СССР), в результате которой установле
ны новые носители возбудителя среди 
иксодовых клещей и млекопитающих.

Конференция отметила, что имеются 
все основания для значительного расши
рения исследования распространения оча
говости, а также вопросов клиники, ле
чения и профилактики лихорадки Ку не 
только в Западной Сибири, но также к 
Восточной Сибири и на Дальнем Востоке. 
Отмечено, что к этой работе необходимо 
привлечь, наряду с Томским институтом 
вакцин и сывороток и Омским институ
том эпидемиологии, микробиологии и ги
гиены, также медицинские институты, 
ветеринарные учреждения и санитарно- 
эпидемиологические станции.

На конференции было заслушано 42

доклада, 45 человек выступили в пре
ниях как по общим вопросам,. так и 
по отдельным проблемам борьбы с болез
нями с природной очаговостью. Актив
ное участие в конференции приняли 
молодые научно-практические работники 
учреждений здравоохранения и других 
учреждений. В конференции участвовало 
около 400 делегатов из 47 городов. Была 
отмечена роль научно-исследовательских 
и практических медицинских учреждений 
Сибири в разработке проблемы о природ
но-очаговых инфекциях, особенно была 
отмечена ведущая роль Томского инсти
тута вакцин и сывороток.

По окончании работы конференции 
представителем Министерства здравоохра
нения СССР тов. Мешаловой была выне
сена благодарность областным, городским 
партийным и советским органам за хоро
шую организацию конференции и теплый 
прием делегатов. Затем были вручены 
награды Министерства здравоохранения 
группе сотрудников Томского института 
вакцин и сывороток.

Заведующий Томским областным отде
лом здравоохранения И. Е. Камчатка 
вручил группе сотрудников этого ‘инсти
тута почетные грамоты Томского област
ного Совета депутатов трудящихся.

А. ГЕРАСИМЕНКО, 
кандидат медицинских наук.

тракторно-ледяным дорогам. В зиму
1956— 57 года на предприятии будут ра
ботать три таких дороги. По опыту прош
лых лет известно, что успех дела в зна
чительной степени зависит от того,
сколько заготовлено и подвезено древе
сины к трассам дорог до их пуска в 
эксплуатацию. Однако в этом году в лес
промхозе плохо используются трелевоч
ные механизмы и запасов древесины не 
создается. Большое количество но
вых тракторов ТДТ-40 еще не включено 
в работу. Средняя выработка на машино- 
смену низка.

Красноярский леспромхоз ежегодно с 
наступлением зимы переходит на авто- 
ледяную дорогу и до пуска ее в эксплуа
тацию создает запасы подвезенной древе
сины.. Несмотря на то, что такая техно
логия лесозаготовок является правильной, 
руководители леспромхоза в этом году по 
совершенно непонятным причинам^ не 
создают запасов древесины. В Парабель- 
ском леспромхозе в зиму 1956— 57 года 
будут работать четыре тракторно-ледя
ных дороги, однако у трасс дорог созда
ны незначительные запасы древесины. 
На мастерском участке «16-й километр»' 
Березовского лесозаготовительного пункта 
у трассы тракторно-ледяной дороги нахо
дится всего 2— 3 тысячи кубометров ле
са, на Чузиковском лесозаготовительном 
пункте —  только тысяча кубометров.

Такое же положение в Чаинском, Кар- 
гасокском и ряде других леспромхозов.

С наступлением морозов условия для 
работы трелевочных механизмов значи
тельно улучшились. Поэтому нужно пол
ностью использовать их для резкого уве
личения темпов подвозки древесины и 
создания запасов леса у трасс всех меха
низированных и конно-ледяных дорог.

Задача хозяйственных руководителей, 
партийных и профсоюзных организаций 
леспромхозов состоит в том, чтобы все 
исправные тракторы КТ-12, ТДТ-40 и 
С-80, лебедки ТЛ-3, ТЛ-4, ТЛ-5, Л-19 и 
Л-20, за исключением резервных и на
ходящихся на профилактике, поставить 
на трелевку древесины. Необходимо за
претить руководителям леспромхозов, 
начальникам лесопунктов и мастерам ис
пользовать хотя бы часть трелевочной 
техники на разного рода хозяйственных 

«*и вспомогательных работах.
Для более производительного использо

вания трелевочной техники следует мак
симально сократить расстояние трелевки 
древесины. В некоторых леспромхозах 
имеют место случаи, когда состав рабо
чих, обслуживающих тот или иной тре
левочный механизм, часто меняется. 
Нужно покончить с этим.

Успех дела в значительной степени 
зависит от наличия хорошо подготовлен
ных трелевочных волоков. Поэтому на 
подготовку их необходимо обратить серь
езное внимание.

Зимой особенно важно перевести все 
трелевочные средства на работу в две 
смены, так как передача сменщику ма
шины в горячем состоянии позволит лик
видировать простои техники.

Вместе с тем, следует позаботиться о 
том, чтобы тракторы содержались в 
утепленных гаражах и пунктах профи
лактического ремонта, чтобы графики ре
монта строго соблюдалис.%, чтобы' техни
ка своевременно обеспечивалась необхо
димым количеством горючего и смазоч
ных материалов. Важно также, чтобы 
была улучшена организация труда не" 
только в лесосеках, но и на верхних 
складах.

В леспромхозах имеется большое коли
чество лошадей собственного обоза, кро
ме этого, начинают поступать лошади 
колхозов. Нужно правильно использовать 
их на подвозке древесины с тем, чтобы 
создать запас леса у трасс дорог.

Резко усилить темпы трелевки леса—  
главная задача лесозаготовителей в эти 
Дни.
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РАЗВИВАТЬ ИНИЦИАТИВУ КОММУНИСТОВ

М Е Т А Л Л О Л О М  Д Л Я  
М Е Т А Л Л У Р Г О В  

Н УЗБ А С С А  И  У Р А Л А
С Ю по 20  ноября 

в нашей области про
ходил ударный ком
сомольский декадник 
по сбору и отгруз
ке металлического 
лома металлурги
ческим предприяти
ям Кузбасса в Ура

ла. В дни декадника 
проведены массовые 
воскресники. Собрано 
около 2  тысяч тонн 
металлолома.

На снимке: эшелон 
с  металлическим ло
мом, собранным моло
дежью гор. Томска во 
время декадника, от
правляется металлур
гическим комбинатам 
Кузбасса.
Фото Ф. Хптриневича.

ГРАМОТЫ МИНИСТЕРСТВА ВЫСШЕГО  
ОБРАЗОВАНИЯ

Состоялось отчетно-выборное собрание 
партийной организации Томского государ
ственного университета. С докладом о 
работе парткома университета выступила 
секретарь парткома тов. Фирюлина.

Докладчик и выступившие в прениях 
по отчетному докладу парткома коммуни
сты отмечали, что партийная организа
ция университета, выполняя решения XX 
съезда КПСС, проделала некоторую рабо
ту по улучшению партийно-политиче
ской, учебно-воспитательной и научно- 
исследовательской работы.

Однако, отмечая положительные сторо
ны в деятельности партийного комитета, 
коммунисты университета сосредоточили 
главное внимание на нерешенных вопро
сах, на недостатках в организации науч
но-исследовательской и учебно-воспита
тельной работы.

Партком не сумел перестроить до конца 
свою работу в соответствии с новыми 
требованиями, недостаточно руководил фа
культетскими партийными организациями, 
мирился с недостатками в их работе, сла
бо повышал ответственность коммунистов 
за порученное дело.

Партком недостаточно уделял внимания 
повышению качества преподавания и на
учно-исследовательской работы, разверты
ванию деловой критики и самокритики в 
научной работе. Это отрицательно сказы
вается на качестве преподавания и успе
ваемости студентов. В прошедшую весен
нюю экзаменационную сессию абсолютная 
успеваемость студентов оказалась ниже в 
сравнении с зимней экзаменационной 
сессией 1955— 1956 учебного года.

Слабо мобилизовал партком’ коллектив 
научных работников на решение задач, 
поставленных партией и правительством 
перед учебными заведениями, смирился с 
тем, что научно-исследовательская работа 
на некоторых факультетах ведется в от
рыве от конкретных задач, стоящих перед 
промышленностью и сельским хозяйст
вом.

Мало уделялось внимания повышению
квалификации преподавательского соста
ва, подготовке научных кадров.

Доцент химического факультета тов. 
Майдановская указала, что решение бюро 
обкома КПСС о недостатках и мерах улуч
шения научно-исследовательской работы в 
университете выполняется неудовлетвори
тельно. Ректорат слабо контролирует 
творческую работу научных работников, 
не приходит вовремя к ним на помощь.

Некоторые научные работники само
устранились от научно-исследовательской 
работы и годами ничего не делают в этой 
области.

Тов. Майдановская указывает на необ
ходимость усилить контроль за испблне- 
нием решений парткома и партийных бю
ро, планов научно-исследовательских ра
бот.

Как отмечалось на собрании, партком 
улучшил руководство факультетскими 
партийными организациями. Однако 
недостатков в руководстве со сторо
ны парткома факультетскими парторгани
зациями и особенно партийными группами 
еще много. Подготовка вопросов о работе 
факультетских парторганизаций на об
суждение парткома проходила иногда по
верхностно, без глубокого анализа работы 
парторганизаций.

Отдельные парторганизации факульте
тов, как, например, радио-физического, 
геолого-географического и некоторых дру
гих, работают без инициативы, слабо по
могают деканатам успешно решать воп

росы научной *  учебной работы. Плохо
работают и некоторые партийные груп
пы.

Учебная часть и некоторые деканы 
слабо осуществляли контроль за выпол
нением учебных планов, за качеством 
преподавания, не уделяли должного вни
мания обобщению и распространению 
опыта лучших преподавателей кафедр. Де
кан геолого-географического факультета 
тов. Кортусов сказал, что в преподавании 
не изжиты элементы догматизма и шко
лярства, не всегда ученые советы прохо
дят на высоком уровне критики и само
критики, критические замечания нередко 
не выполняются.

Выступавшие отмечали, что партком
и факультетские парторганизации недо
статочно уделяли внимания воспитанию 
коммунистов, не вели решительной борь
бы с нарушителями партийной и госу
дарственной дисциплины.

Заведующий кафедрой истории партии 
тов. Пешков, секретарь парторганизации 
историко-филологического факультета тов. 
Плотникова и другие указы вали  на не
обходимость глубокого изучения решений 
Коммунистической партии, произведений 
В. И. Ленина, укрепления партийной и 
государственной дисциплины, строгого 
соблюдения ленинских норм партийной 
жизни.

Большое внимание на собрании было 
уделено вопросам улучшения политико-
воспитательной работы среди студентов. 
Партком, многие факультетские партий
ные организации в воспитании студентов 

I допускали шаблон и неорганизованность. 
Политическая работа велась на низком 
идейном уровне. Профсоюзные и комсо
мольские организации недостаточно ак
тивно участвуют в организации культур
ного отдыха студентов, в налаживании 
спортивной и оборонной работы.

Доцент историко-филологического фа
культета- тов. Бабушкин отметил, что 
партийные, комсомольские организации 
факультетов и преподаватели в воспита
нии молодежи не отрешились от не
нужной опеки. Многие преподаватели 
редко или совеем не бывают в студенче
ских общежитиях. Не практикуются 
встречи старых коммунистов с молодежью, 
часть комсомольцев плохо знает героиче
скую историю ленинского комсомола.

Партком и партбюро факультетов, ука
зал секретарь парторганизации экономи
ко-юридического факультета тов. Щег
лов, часто подменяют комсомольские ко
митеты. Это сковывает инициативу ком
сомольских организаций. В результате 
некоторые комсомольские организации не 
являются активными помощниками пар
тийных организаций в улучшении учеб
но-воспитательной работы.

В этом году большая группа студентов 
участвовала в уборке хлеба в Казахста
не с целинных земель, а также в колхо
зах Томской области. Юноши и девушки 
показали замечательные образцы выпол
нения государственного долга, самоотвер
женно трудились на уборке урожая. Об 
этом говорили доцент экономико-юриди
ческого факультета тов. Ременсон и пре
подаватель кафедры истории партии тов. 
Коняев. Уборка урожая на целине яви
лась для студентов большой школой 
коммунистического воспитания.

Секретарь комитета ВЛКСМ тов. Иа.тю- 
бина, отметив недостатки в работе комсо
мольских организаций, указала на необ
ходимость усиления партийного руковод
ства ими, улучшения воспитательной ра

боты среди молодежи, повышения роли
комсомольских организаций в налажива
нии учебного процесса.

О перспективах дальнейшего развития 
университета рассказал ректор тов. Бун
тин. Он отметил, что за послевоенные го
ды количество студентов и преподава
тельского состава значительно возросло, 
увеличился объем научно-исследователь
ской работы, улучшилась учебно-произ
водственная база. Отпуская большие сред
ства на дело дальнейшего развития уни
верситета, подчеркнул тч>в. Бунтин, Со
ветское правительство требует от коллек
тива преподавателей серьезного улучше
ния подготовки специалистов для народ
ного хозяйства. Надо, сказал он, настой
чиво устранять недостатки в научно-ис
следовательской и учебно-воспитательной 
работе, улучшать качество преподавания, 
приблизить научную работу к конкрет
ным задачам, которые решаются сейчас в 
нашей стране.

Тов. Бунтин указывает на необходи
мость улучшить контроль за учебным 
процессом, поднять уровень политико-вос
питательной работы среди студентов, со
здать нетерпимую обстановку вокруг на
рушителей дисциплины, недобросовестных 
работников.

На собрании отмечалось, что партком 
слабо руководил марксистско-ленинским 
образованием коммунистов и беспартий
ных, не покончил с формализмом в этом 
важнейшем деле. Особенно плохо был ор
ганизован контроль за учебой коммуни
стов, изъявивших желание самостоятельно 
повышать теоретические знания.

Острой критике были подвергнуты 
недостатки в работе. хозяйственной 
части университета. Общежития для 
студентов не были своевременно подго
товлены, не наведен надлежащий порядок 
в работе столовых и буфетов.

На собрании указывали, что Кировский 
райком КПСС, отдел науки л  школ обко
ма КПСС слабо вникали в работу парт
организации университета, мало ин
тересовались деятельностью факультет
ских парторганизапий, недостаточно помо
гали устранять недостатки.

В работе собрания принял участие се
кретарь обкома КПСС тов. Лукьяненок.

Избраны новый состав парткома, деле
гаты на районную партийную конферен
цию.

На состоявшемся заседании парткома 
секретарем партийного комитета универ
ситета вновь избрана тов. Л. С. Фирголи- 
на.

В статье тов. Ришняка и в от
кликах, последовавших на нее, правиль
но ставится вопрос о воспитании у сту
дентов творческого отношения к науке. 
Важную роль в формировании будущего 
специалиста может сыграть его участие 
в научно-исследовательской работе. Где, 
как не в научных студенческих кружках, 
студент может углубить свои теорети
ческие знания, получить практические 
навыки самостоятельной работы, развить 
научное мышление. Студенты, раббтаго- 
щие в кружках научно-студенческого 
общества, делают свои первые шаги в 
науку, знакомятся с новейшими дости
жениями отечественной и зарубежной 
науки и техники.

Однако нередко в вузах руководство 
научно-исследовательской работой осуще
ствляется слабо. В нашем институте, на
пример, не при всех кафедрах работают 
кружки общества, многие кружки слиш
ком малочисленны. Хорошей работе круж
ков мешает многое: необорудоваяноеть
учебных мастерских при кафедрах и ра
бочих мест для проведения научно-ис
следовательских работ, отсутствие мате
риалов (провода, изоляции и т. и.), недо
статок инструментов (плоскогубцев, мо
лотков, сверл, метчиков и др.), прибо
ров. Поэтому зачастую руководителю 
кружка много времени приходится тра
тить на то, чтобы достать материалы, 
инструменты, приборы. Вот почему не 
всякий научный работник охотно берется 
за руководство кружком.

Нужно добиться, чтобы при всех ка
федрах были научные студенческие 
кружки. У студентов очень большое же
лание работать в кружках. Нужно под
держивать это желание.

Для того, чтобы студенты могли глу-

Во всех вузах Томска в нынешнем го
ду прошли научные студенческие кон
ференции. На них было заслушано и об
суждено 789 докладов. Доклады посвяще
ны различным областям промышленности, 
сельского хозяйства, науки и культуры. 
Многие научные работы носят экспери
ментальный характер и создавались по 
заказу промышленных предприятий Том
ска. 139 лучших работ, выполненных 
187 студентами 6 томских вузов, были 
представлены на городской смотр и от
мечены грамотами Томского облисполкома 
н горисполкома, областного совета проф

союзов, областного и городского комите
тов BIKCM. f

На днях приказом по Министерству 
высшего образования СССР 16 участни
ков смотра, представивших наиболее цен
ные работы, награждены грамотами Ми
нистерства высшего образования. Среди 
награжденных А. Закревский, Б. Рябыш- 
кин, А. Уткин (университет), К. Рубин 
(политехнический институт), Д. Богданов, 
В. Миллер (строительный институт),
А. Попов. Е. Блинов (ТЭМИИТ), А. Пине- 
гин, А. Гольдберг (мединститут).

Дать не менее 1.200 килограммов молока 
за стойловый период

В с. Кривошеино состоялось районное 
совещание работников животноводства. 
Участники совещания обсудили ■ итоги 
1955— 1956 животноводческого года, на
метили задачи по дальнейшему подъему 
продуктивности общественного животно
водства.

Специализация
В районном центре Кривошеино рай

потребсоюз в основном завершил специа
лизацию торговой сети, чем создал боль
шие удобства для покупателей.

После капитального ремонта открыт 
районный универмаг. В нем имеется пять 
отделов: тканей, обуви, швейных изде
лий, галантереи и парфюмерии. В уни-* 
вермаге покупателям предложен^ разнооб
разный ассортимент и широкий выбор 

„хлопчатобумажных и шелковых тканей, 
"обуви, готового платья и других товаров.
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розничной сети
Открыт новый типовой продовольствен

ный магазин с двумя отделениями: хле
бобулочным и 4 бакалейным. В райцентре 
имеются также специализированные ма
газины —  культмаг, хозяйственных и 
продовольственных товаров. Все они по
строены по типовым проектам и хорошо 
оборудованы.

Сейчас' в райцентре закончена выемка 
грунта под закладку фундамента для то
варного склада площадью 400 квадрат
ных метров. В. ПОМИНОВ.

Участники совещания обратились ко 
всем работникам животноводства Криво- 
шеийского района с призывом надоить за 
зимний период не менее 1.200 килограм
мов молока от коровы, развернуть сорев
нование за досрочное выполнение плана 
второго года шестой пятилетки по разви
тию животноводства.

боко изучить темы, над которыми они 
работают, необходимо давать каждому 
(или группе в 3— 5 человек, в зависи
мости от темы) конкретное индивидуаль
ное задание. Индивидуальные задания 
должны быть тесно связаны с запросами 
производства. Курсовое проектирование, 
практика, дипломное проектирование мо
гут выполняться с учетом этих заданий. 
Это уже практикуется на некоторых фа
культетах нашего института и дает поло
жительные результаты. Студенты, рабо
тавшие еще на младших курсах над ка
кой-либо научной темой, на старших 
курсах завершают ее в дипломном проек
те. Можно было бы привести примеры, 
когда многие молодые научные работни
ки нашего института, сейчае кандидаты

И ошиа
В газете «Красное Знамя» за 28 ок

тября в подборке откликов на статью 
тов. Ришняка мы прочли заметку слуша
теля высших инженерных курсов нашего 
института И. Средова «Повышать качест
во лекций и практических занятий».

Н. Средов неглубоко разобрался в орга
низации учебного процесса на высших 
инженерных курсах. В высказанных пра
вильных общих положениях не отражены 
действительные факты.

Мы не можем согласиться с той кри
тикой, с которой он необдуманно 
выступил по адресу преподавателей 
тт. Котляра и Семенова. По курсам, чи
таемым этими преподавателями, материал 
излагается достаточно квалифицированно.

наук, начинали свои первые шати в на
уку с научного студенческого кружка.

У  нас еще широко распространено мне
ние, что в кружках общества студентам 
можно начинать работу только с 3— 4 
курсов. Притом в большинстве случаев в 
кружки принимаются только отличники 
учебы. Это едва ли правильно. Нужно 
привлекать в научные кружки и младше
курсников, но давать им посильные те
мы.

Н. РЯШЕНЦЕЗ, 
председатель совета научно-студенче

ского общества Томского поли
технического института.

И. ЛЮБИМОВ, 
заместитель председателя совета 

общества.

д е г т я
«Оценка» их работы Н. бредовым весьма 
субъективна.

Заметка Н. Средова обсуждалась в на
шем коллективе. Мы считаем, что автор 
ее незаслуженно очернил работу тт. Кот
ляра и Семенова и поверхностно судит о 
работе лаборатории горных машин, кото
рая в этом учебном году значительно 
улучшила организацию практических ра
бот с учетом внесенных предложений слу
шателями высших инженерных курсов.

Г. БАНЩИКОВ, М. ШАКИРОВ,
П. КУЗНЕЦОВ, Н. ЩЕДРИН,

И. ГАЛЕЕВ, Н. БОГДАНОВ, 
слушатели высших инженерных 

курсов Томского политехнического 
института.

И. МУРЗИН.

Продолжаем разговор на  т ем у: „ Против 
ш колярст ва в высшей ш ноле“ Привлекать студентов 

к научно-исследовательской работе

Важное
дело

о
В. СЕЛИВАНОВ, 

председатель обкома 
профсоюза работников лесной, 

бумажной
и деревообрабатывающей 

промышленности

О

Коммунистическая партия и Советское 
правительство проявляют большую заботу 
о повышении благосостояния трудящихся. 
Только за небольшой период времени, про
шедший со времени XX съезда КПСС, бы
ли проведены в жизнь такие важнейшие 
мероприятия, как сокращение рабочего 
дня в предпраздничные и предвыходные 
дни, приняты Законы о повышенном пен
сионном обеспечении, увеличении с 1 ян
варя 1957 года окладов низкооплачивае
мым работникам и другие.

Много сделано для улучшения произ
водственных и бытовых условий работни
ков лесной промышленности. В рабочих 
поселках леспромхозов строятся жилые 
дома, школы, клубы, больницы. . В 
этом году предприятиями комбината

«Томлес» на жилищное и культурно-бы
товое строительство' должно быть израсхо
довано более 30 миллионов рублей.

Лесозаготовители нашей области е боль
шой благодарностью встречают мероприя
тия партии и правительства по улучше
нию материального благосостояния трудя
щихся и отвечают на них борьбой за до
срочное выполнение шестого пятилетнего 
плана развития народного хозяйства.

Но еще не во всех леспромхозах лесо
заготовителям созданы хорошие жилищ
ные и культурно-бытовые условия. План 
жилищного и культурно-бытового строи
тельства во многих предприятиях комби
ната «Томлес» и треста «Обьлесбсплав» 
выполняется неудовлетворительно. Из 30 
миллионов рублей, отпущенных на эти 
цели в этом году комбинату «Томлес», 
освоено только 15 миллионов 584 тысячи 
рублей, а трестом «Обьлесосплав» из 14 
миллионов рублей израсходовано 10 мил
лионов.

Особенно плохо ведется жилищно-быто
вое строительство в Томском, Еуяновском, 
Нпбегинском, Колпашевском леспромхо
зах, в Нарымской, Усть-Чулымской сплав
ных конторах и в Асиновском лесоперева
лочном комбинате. В Еуяновском леспром
хозе из 980 квадратных метров жплой 
площади введено в эксплуатацию только 
295 квадратных метров; в Йибегинском 
леспромхозе не сдано в эксплуатацию ни 
одного квадратного метра жилищ.

На некоторых предприятиях лесной про
мышленности медленно ремонтируются и

готовятся к зиме жилищно-бытовые поме
щения. В Средне-Чулымском, Парабель- 
ском, Красноярском, Томском, Ергайском, 
Каргасокском леспромхозах можно увидеть 
общежития и другие жилые помещения с 
дырявыми крышами, с неотремонтирован- 
ными печами, без тепловых оконных рам.

В Усть-Чулымской сплавной конторе об
щежития рабочих до сих пор не приведе
ны в порядок, а единственная столовая в 
поселке Луговом не обеспечена дровами. 
Здесь для приготовления пищи сжигают 
в печах тарные ящики и доски от изго
роди и ворот.

Знает ли об этом директор сплавной 
конторы тов. Иванов? Конечно! Еще в мае 
этого года бюро Молчановского райкома 
КПСС слушало его отчет о жилищно-быто
вом строительстве. Но, несмотря на стро
гое предупреждение, тов. Иванов по-преж
нему не проявляет заботы о нуждах ра
бочих.

Только по вине директора Парабель- 
ского леспромхоза тов. Майорова и глав
ного инженера тов. Анциферова многие 
семьи лесозаготовителей поселков Борки и 
Кайнасово живут в неотремонтированных 
домах, а на мастерском участке Дальний 
Бор не работает баня.

Большое значение в рабочем законода
тельстве уделяется мерам по охране тру
да. Между тем, процент производственного 
травматизма на предприятиях комбината 
«Томлес» в этом году не уменьшился по 
сравнению с прошлым годом. Особую тре

вогу вызывает то, что произошло несколь
ко несчастных случаев с тяжелым исхо
дом.

Некоторые мастера, техноруки, началь
ники лесопунктов, а также главные ин- 

’женеры и директора леспромхозов про
являют равнодушие к нарушениям 
правил охраны труда и техники без
опасности. В Колпашевском леспром
хозе, например, разработка лесосек 
велась без подготовительных работ; нару
шались элементарные правила техники 
безопасности. Из-за этого в , леспромхозе 
было три несчастных случая. В Пышки- 
но-Троицком леспромхозе в январе произо
шли два ‘ несчастных случая из-за несо
блюдения 50-метровой защитной зоны.

Самого пристального внимания заслу
живает охрана труда подростков. Но 
на предприятиях комбината «Томлес» 
в этом отношении дело обстоит неблагопо
лучно. В Томском, Калтайском, Тегульдет- 
ском и Парабельском леспромхозах подро
стки работали в день большее коли
чество часов, чем положено. Неред
ки случаи, когда несовершеннолет
ние привлекаются к работе в ночное вре
мя. Это практиковалось в Тегульдетском и 
Калтайском леспромхозах.

Несмотря на то, что комбинат распола
гает многочисленным аппаратом, он слабо 
занимается профилактической работой по 
предупреждению нарушений законодатель
ства о труде. Обследования на местах 
проводятся почти только в связи с чрез

вычайными происшествиями. Однако и 
после этого серьезных мер зачастую не 
принимается. Например, еще в начале 
этого года президиум обкома профсоюза 
отмечал, что руководители Колпашевского 
леспромхоза безответственно относятся к 
охране труда и здоровья трудящихся. И 
тем не менее начальник комбината 
тов. Асланов не сделал серьезных вы
водов по отношению к директору лес
промхоза тов. Задворному, который впо
следствии был наказан за нарушение ох
раны труда приказом министерства.

Нарушение положения об охране труда 
и техники безопасности объясняется и 
низкой требовательностью профсоюзных 
организаций. Во многом повинен обком 
профсоюза работников лесной, бумажной и 
деревообрабатывающей промышленности, 
который плохо контролирует выполнение 
собственных постановлений. Некоторые 
рабочие комитеты леспромхозов мирятся с 
фактами грубейшего нарушения трудового 
законодательства. Особенную беспринцип
ность в этом деле проявили рабочие ко
митеты Томского, Парабельского и Средне- 
Чулымского леспромхозов.

Задача хозяйственных и профсоюзных 
работников состоит сейчас в том, чтобы 
повысить чувство ответственности за со
здание нормальных бытовых и производ
ственных условий труда для лесозаготови
телей.

ОПРОВЕРЖЕНИЕ
ТАСС

Американские агентства Юнайтед Пресс 
и Ассошиэйтед Пресс распространили со
общения е том, будто Советский Союз 
ввел в Венгрию 20 новых пехотных ди
визий и что советские войска в Венгрии 
и Румынии якобы продвигаются к юто- 
славской границе. В этих сообщениях 
утверждается также, будто советские вой
ска высадились в Черноморском порту 
Болгарии.

ТАСС уполномочен заявить, что эти 
сообщения указанных агентств не соот
ветствуют действительности и являются 
от начала до конца злостным, провокаци
онным вымыслом враждебных Советскому 
Союзу кругов, преследующих цели ослож
нения международной обстановки и под
рыва дела мира и безопасности народов.

На суд общественности
(Письмо в редакцию)

После смерти мужа, погибшего в 1944 
году на фронте, у Веры Алексеевны Уда
ловой на руках осталось двое детей.
Но меньше всего она думала об их воспи
тании. «Я еще молода, еще смогу найти 
свое счастье, —  рассуждала Betpa, —  а 
с двумя детьми на меня никто и смот
реть не станет. Нет, дети —  обуза...»

От этой «обузы» Удалова скоро избави
лась. Старшая дочь —  шестилетняя Свет
лана —  была отдана на попечение тетки.
С младшей —  Инессой— мать поступила 
так. Одна мало знакомая женщина по фа
милии Казанцева попросила у нее ребен
ка на воспитание. И мать с радостью от
дала свою дочь в чужие руки.

—  Казанцева показалась мне порядоч
ной женщиной, —  говорит Вера Алек
сеевна. —  Она обещала, что даст Инессе 
хорошее воспитание™

«Порядочная женщина» была профес
сиональной спекулянткой. Она была без
детна, ее могли заставить заняться об
щественно-полезным трудом, н ребенок 
был нужен в качестве ширмы. Так Инес
са обрела новую «мать».

Казанцева не долго пряталась за спину 
маленького ребенка. В 1946 году она 
была разоблачена и осуждена на 8 лет 
лишения свободы. К этому времени Уда
лова успела выйти замуж и уехать на 
Дальний Восток, не вспомнив об оставлен
ных детях,

Инесса осталась без надзора в городе
Фрунзе. Ребенку, оставленному на про
извол судьбы двумя «матерями», помогли 
незнакомые люди. Они устроили девочку 
в детский дом.

Годы, которые Инна провела в детском
доме, —  самое радостное время в ее 
небольшой жизни. С любовью вспоминает 
она и сейчас о дружном детском коллек
тиве, о внимательных, чутких воспита
телях.

Но если девочка начала забывать о 
прошлом, то прошлое не забыло о ней. 
Выйдя по амнистии, как мать, имеющая 
маленького ребепка, Казанцева явилась в 
детдом и вытребовала Инессу к себе. Ма
ло того, она сумела даже выхлопотать на 
Инну пособие, как на дочь погибшехч) на 
фронте отца™

Дом Казанцевой был поставлен «на 
широкую ногу». Бесконечные пьянки, 
сомнительные личности, с которыми Ка
занцева вела какие-то дела, —  вот об
становка, в которой оказалась Инесса 
Удалова у своей приемной матери. Самой 
Инне была предназначена роль прислуги.

Инна была уже достаточно взрослой, 
чтобы понять, куда она попала. Она 
ушла от Казанцевой и поступила в 
няньки. Одновременно девочка училась в 
вечерней школе.

К этому времени родная мать Инессы, 
успевшая выйти замуж в третий раз, i 
очутилась в Томске. Родная мать! Как 
должны были звучать эти слова для 
Инессы, не знавшей материнской ласки. 
Девушка списалась е матерью и. в 1955 
году приехала в Томск.

—  Мы с мужем встретили Инессу хо
рошо, —  рассказывает Вера Алексеевна, 
которая теперь носит фамилию Криво- 
шеина.

Но «радушия» хватило только на 
встречу. Муж Веры Алексеевны отнесся 
к Инне враждебно. Он придирался в ней, 
угрожал, скандалил. Мать не заступалась 
за дочь. «Мне муж дороже», —  говорила 
она девушке. Однажды отчим явился до
мой среди ночи пьяный и стал приста
вать к падчерице. Она дала ему достой
ный отпор. На следующий день Инну 
выгнали из дома...

Девушка снова пошла в няньки. Ей 
было трудно, но, несмотря ни на что, 
она продолжала учиться. А когда настало 
время сдавать экзамены за семь классов, 
Инну взяли к себе учителя ее школы. 
После экзаменов школа послала ее в 
пионерлагерь.

Но вот окончилось лето. Девушка, ко
торой надо было устраиваться на рабо
ту, оказалась без средств, без квартиры, 
без документов Так пришла Инесса Уда
лова за помощью в областное управле
ние милиции.

А мать и не беспокоилась о дочери.
На вопрос о том, где сейчас Инесса, она 
спокойно ответила:

—  Она была у меня один раз. Я ей 
дала булку хлеба и ведро картошки. А 
где она сейчас —  не знаю.

Трудно поверить, что это говорит 
мать!

Инессе помогли. Девушка сейчас 
устроилась на работу. Ее окружает хоро
ший коллектив, новые друзья. Но на 
этом нельзя поставить точку^ Обществен
ность должна сказать свое слово о тех, 
кто так равнодушно отнесся в судьбе 
Инессы, хотя был обязан позаботиться о 
ней в первую очередь. Это —  ее мать 
Вера Алексеевна Кривошеина, работник 
хлебокомбината, и ее отчим Сергей Крцво- 
шеин, автослесарь Томского облпотреб
союза.

А. БЕРЕЖНЫХ,
. полковниц милиции»
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1 Кожевниковский 84 — 4 82,6 10 90,7 77,7
2 Васюганский 80 +  32 86,8 5 113,4 110,8
3 Туганский 79 +  5 80,6 13 91,0 62,0
4 Парбигский 76 —13 85,8 7 104,2 95,4
5 Томский 73 +  3 89,3 3 88,4 65,0
6 Аснновский 73 +  1 85,8 6 89,1 75,4
7 Молчановский 71 — 2 75,7 17 85,8 117,6
8 Зырянский 69 +  14 76,3 16 80,2 80,4
9 Шегарский 69 —13 84,2 8 90,1 .69,7

10 Пышкино-Троицкий 68 +  4 90,1 2 94,5 97,0
11 Кривошеинский 66 —13 82,1 12 94,5 88,9
12 Чаинский 65 — 9 92,3 1 117,4 109,0
13 Бакчарский 60 —19 79,4 14 94,4 101,3
14 Пудинский 53 ' +  2 82,2 11 83,5 102,0
15 Колпашевский 52 87,1 4 105,2 113,5
16 Верхне-Кетский 45 +  6 69,5 20 74,1 96,0
17 Парабельский 44 —15 71,8 19 96,6 112,5
18 Александровский 42 — 8 79,4 15 106,7 172,4
19 Тегульдетский 42 —10 83,3 9 106,6 125,7
20 Каргасокскнй 37 —11 73,6 18 95,9 149,1

Впереди— Рождественская МТС
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% выполнения годового 
плана закупок и загото
вок за 10 месяцев 1956 г. 

колхозами

мяса молока

1 Рождественская 102 +  25 38 91
2 Чилийская 99 +  2 90 101
3 Ювалинская 89 —21 93 123
4 Тунгусовская 86 +  ю 107 87
5 Баткатская 85 —22 87 116
6 Асиновская 81 +  1 нет сведений
7 Томская 78 +  7 6 i 93
8 Громышевская 77 +  15 83 91
9 Чаинская 77 — 6 62 114

10 Парбигская 77 — 7 72 110
11 Пышкинская
12 Рыоаловская
13 Корниловская
14 Туганская
1-5 Высокоярская
16 Турунтаевская
17 Вороновская
18 Уртамская
1 9 Петропавловская
20 Чердатская
21 Галкинск'ая
22 Гусевская
23 Поросинская
24 Зырянская
25 Сергеевская
26 Митрофановская
27 Молчановекая
28 Светлянская

"29 Коломинская
30 Гынгазовская
31 Пудинская
32 Чажемтовская
33 Кривошеинская
34 Ключевская
35 Парабельекая
36 Красноярская
37 Старицынская

75
75
74
74
74
73
73
72
71

67
67
66
65
62
61
59
59
58
56

54
53
52
52
48
44
42
42

—10 нет сведений
— 11 80 95
— 1 нет сведений
— 1 нет сведений
—25 • 89 127
+  8 68 110
+  2 81 80
+  1 81 91
— 15 нет сведений

+  15 61 85
—13 101 111
+  7 50 93

— 61 80
+  11 54 68
+  17 83 114
— 1 79 107
— 11 95 95
— 8 нет сведений
—15 нет сведений

— 13 57 87
+  2 92 92
+  2 102 105
—17 57 91
—29 50 82
— 14 нет сведений
—10 116 124
—18 нет сведений

Колхоз „Победа", Кожевниковского 
района, первенства не уступает

№№ 
п. п. К о л х о з Р а й о н

Надоено молока 
на фур. корову 
за октябрь (кг)

1 «Победа» Кожевниковский 165
2 Имени Сталина Туганский 155

ь з «Искра» Кривошеинский 145
- 4 «Коммунист» Кожевниковский 145

5 «Северное сияние» Бакчарский 131
6 Имени Сталина Молчановский 126
7 Имени Красина Чаинский 122
8 Имени Мичурина Колпашевский 121
9 Имени Карла Маркса Кожевниковский 117

10 Имени Чкалова Кожевниковский 114
11 «Путь к новой жизни» Кожевниковский 110
12 Имени Ворошилова Колпашевский 109

» 13 «Красный Май» Асиновский 109
14 «Путь ленинизма» Колпашевский 107
15 «Социалистическая Сибирь» Асиновский 107
16 «Заря» Чаинский 106
17 «Путь Октября» Пышкино-Троицкий 105
18 «Вперед к коммунизму» Асиновский 105
19 «Путь к коммунизму» Кожевниковский 105
20 «Красная звезда» Асиновский 104
21 Имени Маленкова Парбигский 101
22 Имени Маленкова Колпашевский 101
23 Имени Ленина Парбигский . 100

Алию Рудольфовна Кривею надвила 
за октябрь 233 килограм м  молока,

корову
о
о
яVта
Я  О 5 Н
S  °3 « со s

Фамилии

доярок

1 Крнвенс А.
2 Горбунова Ф.
3 Марпошева Ф.
4 Меркес В.
5 Киселева А.
6 Трумпманис Э.
7 Мочекова С.
8 Якобьянвс М.
9 Ахромейка

10 Зиновнк В.
11 Салюк О.
12 Тарасова Н.
13 Федосова А.
14 Андрещук Ф.
15 Сусенкова М.
16 Дурновцева
17 Федосова А.
18 Романова 3.
19 Банькова К.
20 Грицук М.
21 Каменикова В.
22 Баланзина Г.
23 Афанасьева
24 Костева
25 Сергеева А.
26 Аузиньш
27 Пурнньш
28 Шидловская В.
29 Спелых Г.
30 Стрункнс А.
31 Колченаева
32 Великечева П.
33 Яковлева
34 Киелина В.
35 Брунинекс
36 Янстонс
37 Семенова Т.
38 Муйсте Л.
39 Батырева А.
40 Кирьянова Л.
41 Харченко Л.
42 Воробьева Н.
43 Пахомова Н.
44 Аникина В.
45 Фатеева А.
46 Васильева В.
47 Ракушнна
48 Барышева А.
49 Акулова Е.
50 Полещук В.
51 Власенко А.
52 Берзиня Э.
53 Шрамова В.
54 Нищеглот Е.
55 Сулимова М.
56 Семенова В.
57 Вейсберг
58 Михайлова
59 Свинина Т.
60 Крейманис
61 Круклинс
62 Франк А. ■■
63 Коновалова
64 Семенова Н.
65 Вешкова Г.
66 Киселева
67 Рыкова Г.
68 Мяссо Э.
69 Гофман А.
70 Лонская Е.
71 Войнова
72 Раккнс М.
73 Галышева А.
74 Щербакова Е.
75 Берге А.
76 Притула М.
77 Дурбас В.
78 Байгулова Г,
79 Минцес
80 Пуплиспс
81 Галанова Л.
82 Пургалнс X.
83 Мурзенок Н.

84 Розите А.
85 Велекечева М,
86 Ракис В.
87 Брикманс В.
88 Балочкина
89 Горбунова С.
90 Руцидис В.
91 Цыганова П.
92 Батурина
93 Лепитис Т.
94 Барышева Е.
95 Новитская В.
96 Жданова Г.
97 Фролова А.
98 Изак
99 Белобородова А.

100 Мазанова
101 Иванова
102 Засухина
103 Байгулова Е.
104 Лейстинып Л.
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КИНО

„СОФЬЯ
КОВАЛЕВСКАЯ"

Г. ПАЗДНИКОВ
о

На экраны кинотеатров выпущен но
вый художественный фильм по одно
именной пьесе бр. Тур «Софья Кова
левская»*). В фильме снимались арти
сты Ленинградского государственного 
театра комедии, где эта пьеса была по
ставлена.

Авторы пьесы не стремились к тому, 
чтобы дать произведение, строго копи
рующее все детали биографии Софьи 
Васильевны Ковалевской. В нем встре
чаются персонажи, в которых, по сути, 
обобщены черты нескольких лиц, иг
равших какую-либо роль в жизни Ко
валевских. Авторы художественного 
произведения, разумеется, имеют на 
это право. В обрисовке же характера и

*) «Софья Ковалевская». По одно
именной пьесе бр. Тур. Режиссер 
И. Шапиро, гл. оператор Е. Кирпичев. 
Производство студии «Левфильм». 
1956 Га — х

всего облика замечательной дочери 
русского народа создатели кино-пьесы 
нигде не отходят от исторической 
правды.

В фильме создан яркий образ рус
ской женщины, чья жизнь была подви
гом во имя служения науке. Большая 
заслуга в этом, прежде всего, исполни
тельницы главной роли артистки 
Е. Юнгер. Артистка умело использует 
тот драматургический материал, кото
рый ей дан, показывая, сколь самоот
вержен и героичен был путь Ковалев
ской в науку. В то время, в условиях 
самодержавной России, доступ женщи
нам в высшие учебные заведения был 
закрыт. Но, обладая незаурядными ма
тематическими способностями, огромной 
волей и горячим стремлением к позна
нию, Ковалевская не побоялась трудно? 
стей, смело вступив в борьбу за право 
женщины на знания.

Хорошо передает Е. Юнгер всю си
лу ее стойкости з этой борьбе.

Особенно запоминается игра артист
ки в сцене разговора Ковалевской с 
высокопоставленным сановником, пред
ложившим ей после того, когда уже 
ее имя стало хорошо известным за 
границей, место учительницы арифме
тики в церковно-приходской школе. 
Желание талантливого ученого служить 
народу «его высокопревосходительст
во» (роль которого с большой отточен, 
ностью исполняет артист А. Жуков) 
рассматривает чуть ли не как подрыв 
государственного строя. Все свое пре
зрение к высокопоставленным души
телям знаний, всю боль сердца за

свою Родину вкладывает Ковалевская в 
заключительные слова своего разгово
ра на этой аудиенции.

Очень хорошо показывает артистка 
чувство большого уважения и любви 
Софьи Васильевны к своему супругу, 
тоже замечательному ученому, Влади
миру Онуфриевичу Ковалевскому.

Л. Колесов, исполнитель роли Вла
димира Онуфриевича Ковалевского, 
сумел показать его как чуткого и пре
данного друга своей жены. Слабее 
Владимир Онуфриевич показан как 
ученый (в фильме для этого мало ма
териала). С большой силой артист рас
крывает личную .трагедию Ковалевско
го, когда вынужденное участие Влади
мира Онуфриевича в коммерческом де
ле кончается неудачей, и он кончает 
жизнь самоубийством... Кадры, пред
шествующие трагической развязке, по
казывают. насколько унизительным 
было положение в царской России 
ученого, взгляды которого противоре
чили воззрениям церкви и царских 
чиновников.

Запоминающиеся образы создали 
артисты В. Усков (академик Левкоев), 
В. Фрейндлих (профессор Шведлиц). 
Яркий тип авантюриста-предпринима- 
теля Пигалкина создает артист П. Су
ханов.

Образ сестры Софьи Васильевны 
Анны в фильме очень обеднен. Изве
стно, например, что взгляды Софьи 
Васильевны складывались в большой 
степени под влиянием сестры. Анна 
впоследствии была участницей Париж

ской Коммуны. Анна в фильме появ
ляется всего в двух эпизодах, и можно 
лишь приблизительно получить пред
ставление о ее взглядах и о ней самой.

Большой период деятельности Софьи 
Васильевны после смерти мужа выпу
щен в фильме. В конце фильма пока
пано осуществление мечты Ковалев
ской: из разных концов страны к ней 
едут молодые женщины, чтобы полу
чить знания. Ей удалось организовать 
женские курсы. Фильм заканчивается 
кадрами, показывающими Ковалевскую 
в кругу известных русских ученых, 
поздравляющих ее с избранием чле- 
ном-корреспондентом Петербургской 
академии наук. Все-это дано в фильме 
как конечный результат той упорной 
борьбы, которую вела Софья Василь
евна и после смерти мужа. Но, кроме 
упоминания о том, что в это время ею 
был создан ряд выдающихся научных 
работ, зритель ничего не узнает об 
этом периоде. Ковалевская была не 
только выдающимся русским математи
ком, но также писателем и публици
стом. Эта сторона ее деятельности не 
нашла отражения в фильме.

Несмотря на некоторые недостатки, 
фильм оставляет хорошее впечатление. 
Он обращен непосредственно к нашим 
современникам. Замечательное служе
ние науке Софьи Васильевны Ковалев
ской — пример, которому должна сле
довать молодежь, настойчиво овладе
вая знаниями, не боясь трудностей, от
давая все свои силы любимой Родине..

XI сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН

Дневное заседание 21 ноября
ЕЫ0-Ш)РТ£, 22 ноября. (ТАСС). На 

вчерашней дневном заседании Генераль
ной Ассамблеи провокационную кубин
скую резолюцию о «депортации венгер
ских граждан» защищали делегаты США, 
Филиппин, Кубы и чанкайшист. Они сно
ва клеветали на Советский Союз, Вен
грию, другие страны народной демокра
тии и международное рабочее движение. 
Кубинский представитель уверял Ассам
блею, что он лично лучше осведомлен о 
положении в Венгрии, чем само венгер
ское правительство.

Глава делегации Венгерской Народной 
Республики Имре Хорват заявил, что по 
инструкции своего правительства он бу
дет голосовать против пересмотренного 
проекта резолюции Индии, Индонезии и 
Цейлона, и добавил, что его правитель
ство готово в любое время вести перегово
ры с Генеральным секретарем по вопро
сам, касающимся помощи Венгрии.

Хорват также коснулся нового проекта 
резолюции, внесенного делегациями США, 
Аргентины, Бельгии и Дании. В этом 
проекте Генеральному секретарю ООН и 
верховному комиссару по делам беженцев 
предлагается «продолжить усилия» для 
«выявления и содействия удовлетворению 
нужд венгерских беженцев» с целью 
«оказания помощи этим беженцам». Кро
ме тою, указанный проект направлен на 
то, чтобы раздуть «проблему беженцев» 
в тех же враждебных венгерскому наро
ду целях, в каких ведется вся шумиха 
вокруг «венгерского вопроса» на нынеш
ней сессии Генеральной Ассамблеи.

И. Хорват заявил, что главная задача 
заключается в том, чтобы помочь вер
нуться в Венгрию всем беженцам, кото
рые хотят возвратиться. Отметив, что в 
проекте резолюции США и трех других 
стран содержатся преувеличения и не
приемлемые формулировки, Хорват пред
ложил устранить соответствующие пунк
ты этой резолюции. Он внес поправки, 
устраняющие ссылки на ранее навязан
ные Ассамблее незаконные резолюции по 
«венгерскому вопросу», кроме того, он 
предложил включить в резолюцию сле
дующий п ункт

«Принимая во внимание заявление вен
герского правительства, в котором оно 
обращается к беженцам с призывом вер
нуться в их страну и рекомендует пра
вительствам соответствующих стран при
нять срочные меры для обеспечения бы
строго возвращения в Венгрию венгер
ских граждан, ставших беженцами в ре
зультате создавшегося положения».

После этого была поставлена на голо
сование кубинская резолюция. Она была 
принята большинством голосов. Против 
голосовали 10 делегаций (СССР, Венгрия, 
Чехословакия. Польша. Югославия, Болга
рия, Румыния, Албания, Украинская 
ССР, Белорусская ССР). 14 делегаций 
(Афганистан. Египет, Финляндия, Индия, 
Индонезия, Иордания, Ливан, Ливия, Ма
рокко, Саудовская Аравия, Судан, Сирия, 
Тунис, Йемен) воздержались.

Ассамблея 57 голосами приняла проект 
резолюции делегаций Индии, Индонезии и 
Цейлона. Против этого проекта резолю
ции голосовали 8 делегаций (СССР, Вен
грия, Чехословакия, Болгария, Румыния, 
Украинская ССР, Белорусская ССР, Алба
ния). 14 делегаций при голосовании воз
держались.

Затем по мотивам голосования высту
пил представитель Советского Союза 
А. А. Соболев. В связи с голосованием 
кубинского проекта резолюции, сказал 
А. А. Соболев, делегация Советского Сою
за считает необходимым заявить, что 
вопрос о высылке из Венгрии венгерских 
граждан основан на заведомо ложных 
сообщениях определенных кругов, заин
тересованных в распространении инси
нуаций и клеветы по поводу положения 
в Венгрии. Клевета относительно депор- 
та тга  из Венгрии была опровергнута в 
официальных заявлениях венгерского

правительства в Будапеште и министра 
иностранных дел Венгрии здесь, на Гене
ральной Ассамблее. У Генеральной Ассам
блеи не было и нет оснований для об
суждения этого искусственно сфабрико
ванного вопроса. Тем более нет оснований 
для принятия по нему какого бы то ни 
было решения.

Известно, продолжал Соболев, что сей
час в Венгрии восстановлен порядок, 
страна возвращается к нормальной жиз
ни. Возобновляется работа предприятий, 
транспорта, государственных учреждений, 
открыты магазины, налажено снабжение 
населения продовольствием и другие ви
ды обслуживания. 4

Совершенно очевидно, что обсуждение 
Генеральной Ассамблеей вымышленного 
вопроса о депортации и тем более приня
тие по этому вопросу резолюции направ
лено на то, чтобы держать в состоянии 
возбуждения положение в Венгрии, вос
препятствовать налаживанию мирной 
жизни в стране.

Принимая во внимание вышеизложен
ное, заявил советский делегат, а также 
то, что кубинская резолюция в наруше
ние Устава ООН содержит предложения, 
целью которых является вмешательство 
во внутренние дела Венгрии под флагом 
ООН, делегация Советского Союза голосо
вала против кубинской резолюции.

Что касается совместного проекта ре
золюции Индии, Индонезии и Цейлона, 
сказал А. А. Соболев, то приходится от
метить, что в нем содержится предложе
ние о посылке в Венгрию наблюдателей 
ООН. Это предложение было уже отклоне
но венгерским правительством, которое 
справедливо усматривает в нем попытку 
вмешательства во внутренние дела Вен
грии. Делегация Советского Союза не 

огла поддержать этот неприемлемый для 
енгрии пункт. Поэтому делегация Совет

ского Союза голосовала против этого 
проекта резолюции.

После этого Ассамблея перечила * рас
смотрению доклада Генерального секрета
ря ООН относительно «венгерских бежен
цев».

Представитель США сенатор Ноулэнд 
официально внес упомянутый выше про
ект резолюции делегаций США, Аргенти
ны, Бельгии и Дании по этому вопросу. 
Он возражал против поправок делегации 
Венгрии на том основании, что венгер
ские беженцы будто бы «не желают воз
вращаться» на родину. Вслед за амери
канцем в поддержку этого проекта высту
пили представители Новой Зеландии, Ар
гентины, Австрии ж Англии.

Представитель Советского Союза В. В, 
Кузнецов высказался против ряда поло
жений проекта резолюции и поддержал 
поправки, внесенные делегацией Венгрии.

Затем большинством голосов была при
нята резолюция США, Аргентины, Бель
гии и Дании относительно «венгерских 
беженцев». Делегация Советского Союза и 
ряд других делегаций при голосовании 
этой резолюции воздержались. Поправки 
делегации Венгрии к этой резолюции бы
ли отклонены. За эти поправки голосова
ли 12 делегаций (СССР, Венгрия, Алба
ния, Болгария, Белорусская ССР, Чехо
словакия, Иордания, Польша, Румыния, 
Сирия, Украинская ССР и Югославия).

В начале дневного заседания выступил 
представитель Израиля Эбан. Он пытался 
опровергнуть ранее сделанное представи
телем Сирии заявление о лихорадочно 
проводимых Англией, Францией и Израи
лем приготовлениях к нападению на Си
рию. Эбан утверждал, будто опасное по
ложение создается не в результате дейст
вий англо-франко-израильских агрессоров 
на Ближнем Востоке, а вследствие «собы
тий в самой Сирии». Выступление из
раильского делегата, клеветавшего на Си
рию, усилило опасения, что империали
стические деркавы готовятся к расшире
нию агрессии на Ближнем Востоке,

Вечернее заседание 21 ноября
НЬЮ-ЙОРК, 22 ноября. (ТАСО. Вчера 

на вечернем заседании I I  сессии Гене
ральной Ассамблеи возобновилась общая 
дискуссия, прерванная 16 ноября.

С пространной речью выступил австра
лийский делегат Кэзи. Значительную 
часть своего выступления он посвятил 
оправданию агрессии против Египта. Кэзи 
ни словом не обмолвился о необходимости 
вывода вооруженных сил агрессоров е 
территории Египта. Австралийский де
легат допустил ряд грубых выпадов про
тив правительства Египта.

Кэзи обрушился на пять принципов 
мирного сосуществования и выразил недо
вольство тем, что эти принципы находят 
все более широкое международное призна
ние. Он настаивал на вмешательстве во 
внутренние дела Венгрии. Касаясь нацио
нально-освободительного движения в коло
ниальных и зависимых странах, делегат 
Австралии выразил недовольство тем, что 
«самыми популярными здесь являются 
слова о самоопределении и антиколониа
лизме». Кэзи фактически обошел такой 
важный вопрос, как проблема разоруже
ния, который глубоко волнует мировую 
общественность.

Министр иностранных дел Испании Ар- 
тахо остановился в евоей речи на поло
жении в районе Среднего Востока. Каса
ясь вопроса о Суэцком канале, он заявил, 
что управление каналом должно осуще
ствляться египетской организацией, «в 
которой должны быть представлены поль
зователи каналом». Артахо пытался обе
лить агрессоров.

Делегат Испании высказался за пере
смотр Устава ООН, в частности тех его 
положений, которые касаются состава Со
вета Безопасности, Экономического и Со

циального Совета и Международного суда.
Глава итальянской делегации министр 

иностранных дел Мартино клеветал на 
Советский Союз и грубо искажал факты, 
касающиеся событий в Венгрии. Оправды
вая тех, кто саботирует достижение дого
воренности о разоружении, делегат Ита
лии повторил старые доводы о том, что, 
прежде чем переходить к  обсуждению 
предложений по разоружению, «необходи
мо восстановить доверие» между страна
ми.

Представитель Аргентины Оливьери так 
же, как и представитель Испании, призы
вал к ревизии Устава ООН и, в частно
сти, правила единогласия постоянных 
членов Совета Безопасности.

Представитель Новой Зеландии Мунро 
всячески оправдывал агрессию Англии, 
Франции и Израиля против Египта.

Руководитель делегации Греции Кара
манлис выразил сожаление по поводу то
го, что ООН «еще не оправдала надежд на 
обеспечение прочного мира». Колониализм, 
сказал он, все еще существует. Отметив, 
что «сила ООН —  в готовности ее членов 
строго соблюдать принципы Устава», де
легат Греции остановился на кипрском 
вопросе. До сих пор, сказал он, Греция не 
могла добиться решения кипрского вопро
са в ООН. Караманлис подчеркнул, что 
вопрос о Кипре. «порожден не Грецией, а 
самим кипреким народом, который хочет 
освободиться от колониального ига и до
биться применения к Кипру принципов 
Устава ООН». Английский колониализм 
упорно сопротивляется этим требованиям.

Греческий делегат высказался за «по
степенное разоружение, которое должно 
быть осуществлено всеми странами, пока 
не будет достигнуто полное разоружение».

Планы в о о р у ж е н н о г о  н а п а д ен и я  на С ирию
ТЕЛЬ-АВИВ, 22 ноября. (ТАСС). 

Газета «Ламерхав», ссылаясь на «до
стоверные источники», пишет, что пра
вящие крути Ирака и Турции готовятся 
совершить вооруженное нападение на 
Сирию с целью раздела ее территории 
между Турцией и Ираком.

Как стало известно, пишет газета.

турецкие вооруженные силы в настоя
щее время концентрируются в районе 
сирийской границы. Англия, со своей 
стороны, лихорадочно вооружает Ирак.

По словам газеты, поводом для напа
дения на Сирию явится «защита нефте
провода», принадлежащего компании 
«Ирак петролеум ломпани», ,

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



4 К Р А С Н О Е  3  Н А М й Суббота, 24 ноября 1956 г. >5 230 (100821

БРАТСКАЯ ПОМОЩЬ СОВЕТСКОГО
СОЮЗА

ПРАГА, 23 ноября. (ТАСС). В связи 
с проходящим в настоящее время ме
сячником чехословацко-советской друж
бы газета «Обрана лиду» опубликовала 
передовую статью о значении для чехо
словацкой экономики расширения тор
говых связей с Советским Союзом. Га
зета пишет, в частности, что торговые 
связи с братским Советским Союзом 
являются основой развития народного 
хозяйства Чехословакии. Из Советского 
Союза Чехословакия вывозит 50 про
центов необходимого ей промышленного 
сырья, много современных машин и 
значительное количество продовольст
венных товаров. С другой стороны, 
всеобъемлющий советский рынок, под
черкивает газета, является надежной 
гарантией сбыта наших изделий.

В статье рассказывается о бескоры
стной братской помощи Советского 
Союза в первые годы после окончания 
войны, когда экономика Чехословакии 
страдала от недостатка сырья, продо
вольствия и других товаров. В то вре

мя, когда после засухи 1947 года, пи
шет газета, фирмы западных держав 
диктовали нам высокие цены, Совет
ский Союз незамедлительно поставил в 
Чехословакию 600 тысяч тонн зерна на 
исключительно выгодных условиях.

Советский Союз поставляет 83 проц. 
нефти, импортируемой Чехословакией. 
Одновременно советские специалисты 
помогают увеличивать добычу отечест
венной нефти, передают свой богатый 
опыт. Советский Союз снабжает Чехо
словакию лучшими в мире бурильными 
установками. То же самое можно ска
зать и о поставках меди, ферросплавов 
и т.. д.

Все эти факты, пишет в заключение 
газета, не требуют комментариев. Это 
вполне естественно для отношений меж
ду социалистическими государствами, 
где великое человеческое содружество 
перерастает границы государств, где 
народу одной страны не безразличны 
интересы другой страны.

СОВМЕСТНОЕ КОММЮНИКЕ 
Чжоу Энь-лая и Фам Ван Донга

ХАНОЙ, 22 ноября. (ТАСС). Здесь 
опубликовано совместное коммюнике 
премьера Государственного Совета 
КНР Чжоу Энь-лая и премьер-министра 
ДРВ Фам Ван Донга о происходивших 
между ними переговорах. В коммюнике 
говорится, что в ходе переговоров были 
обсуждены международные вопросы, а 
также вопрос о дальнейшем упрочении 
дружбы и сотрудничества между КНР 
и ДРВ.

В коммюнике решительно осуждается 
агрессия Англии, Франции и Израиля 
против Египта, содержится требование 
немедленного и безоговорочного^ вывода 
агрессивных войск с египетской терри
тории, указывается на необходимость 
использования полицейских сил ООН, 
чтобы не допустить посягательства на 
суверенные права Египта на Суэцкий 
канал. КНР и ДРВ будут поддерживать 
жертву агрессии, пока не будут восста
новлены ее суверенитет и независи
мость. Они уверены, что Египет одер
жит победу в своей героической борьбе 
за независимость и территориальную 
целостность.

Премьер Государственного Совета 
КНР и премьер-министр ДРВ убеждены 
в том, что провокации империалистов 
против социалистических стран обрече
ны на провал. Они вновь заявляют о 
своей поддержке Революционного Рабо
че-Крестьянского правительства Венгер
ской Народной Республики.

Чжоу Энь-лай и Фам Ван Донг выра
зили удовлетворение неуклонным улуч
шением отношений КНР и ДРВ с Кам
боджей и Лаосом. Воздав должное вкла
ду Международной комиссии по наблю
дению и контролю в восстановлении 
Мира во Вьетнаме, они выразили на-

дежду, что комиссия продолжит свою 
работу на базе женевских соглашений, 
которые ныне серьезно нарушаются 
южно-вьетнамскими властями.

В коммюнике подчеркивается, что 
США всячески мешают объединению 
Вьетнама в надежде превратить южную 
часть страны в свою колонию и воен
ную базу. Премьер Государственного 
Совета КНР и премьер-министр ДРВ 
призывают всех участников Женевской 
конференции 1954 года принять дейст
венные меры к полному претворению в 
жизнь женевских соглашений.

Как указывается в коммюнике, Ки
тай и впредь будет помогать вьетнам
скому народу в хозяйственном строи
тельстве, поддерживать его борьбу за 
мирное объединение Вьетнама. Неру
шимая дружба и сотрудничество наро
дов Китая и Вьетнама, подчеркивается 
в коммюнике, являются важным факто
ром в деле осуществления женевских 
соглашений и гарантирования безопас
ности обеих стран.

Премьер Государственного Совета 
КНР и премьер-министр ДРВ подтверж
дают огромную важность Декларации 
Советского правительства от 30 октяб
ря 1956 г. об основах развития и даль
нейшего укрепления дружбы и сотруд
ничества между Советским Союзом и 
другими социалистическими государст. 
вами, а также соответствующих заявле
ний правительств КНР и ДРВ. Они 
окажут полную поддержку мерам, со
действующим укреплению связей и 
единства социалистических стран. В от
ношениях между собой и другими стра
нами КНР и ДРВ будут строго придер
живаться известных пяти принципов и 

' избегать шовинистических ошибок.

Письмо постоянного представителя Египта в ООН
Генеральному

НЬЮ-ЙОРК, 22 ноября. (ТАСС). 
Вчера постоянный представитель Егип
та в ООН Омар Лютфи направил Гене
ральному секретарю Организации Объ
единенных Наций Дагу Хаммаршельду 
письмо.

«Англо-французские вооруженные 
силы, — говорится в письме, — про
должают совершать акты жестокости в 
отношении гражданского населения раз
рушенного Порт-Саида. Войска произ
водят обыски в домах в самое неуроч
ное время и совершают нападения на 
жителей.

Англо-французское командование 
ввело необъявленное военное положе
ние. Заседают военные трибуналы. 
Командующий войсками признал, что 
все египетские радиопередачи заглуша
ются с тем, чтобы вся связь между го
родом и остальным Египтом была 
прервана. Агрессоры пошли еще даль
ше. Они конфисковали все радиопри
емники, принадлежавшие гражданам 
или взятые ими напрокат.

Египетское правительство считает 
эти акты вопиющим нарушением прав 
человека. Англо-французские силы пе
ревели город на осадное положение с 
тем, чтобы ни один иностранный кор
респондент не мог видеть результатов 
зверских налетов, совершенных этими 
силами.

17 ноября 1956 года они помешали 
20 корреспондентам различных нацио
нальностей прибыть в город. Более то
го, они несколько раз открывали по 
корреспондента^ огонь и держали их 
под арестом более 12 часов, после чего 
корреспонденты были вывезены в за
крытой автомашине в окрестности горо
да и им было приказано немедленно 
возвратиться в Каир.

Англо-французские войска помешали 
также делегации Красного Полумесяца 
и сопровождавшим делегацию медицин
ским сестрам вступить в город, тем са
мым лишив их возможности выполнить 
свою задачу, а несчастных жителей,

секретарю ООН
ставших жертвами варварских англо
французских бомбардировок с моря и с 
воздуха, лишив возможности получить 
медикаменты и продовольствие, кото
рые Общество Красного Полумесяца 
направило им.

Это произошло не только с делегаци
ей Красного Полумесяца, но и с делега
цией Красного Креста, которой также 
помешали прибыть в город для выпол
нения своего гуманного долга. Агрессо
ры отказались также допустить в город 
жителей, которые ранее уехали оттуда 
и теперь пожелали вернуться к своим 
семьям. Эти жители покинули город, 
когда он подвергался бомбардировкам. 
В результате теперь они не знают, жи
вы ли их родственники, оставшиеся в 
Порт-Саиде, или они погибли под об
ломками домов, разрушенных во время 
безжалостных и варварских налетов ан- 
гло-французской авиации.

Этим жителям также было отказано 
в возвращении в город. Огромное боль
шинство их желает возвратиться в 
Порт-Саид, поскольку они не могут 
больше выдерживать нервного напря
жения, не зная, что случилось с их 
близкими родственниками, оставшимися 
в Порт-Саиде.

Это лишь небольшая толика тех 
зверств, которые англо-французские 
войска совершили и продолжают совер
шать в Порт-Саиде.

Все эти меры и зверства представ
ляют собой фактически не что иное, 
как целый ряд нарушений Декларации 
прав человека, которая была принята 
Организацией Объединенных Наций. 
Таким образом, они представляют со
бой также нарушение Устава Организа
ции Объединенных Наций».

В заключение в письме содержится 
просьба довести его содержание до све
дения председателя Генеральной Ассам
блеи ООН, председателя Совета Без
опасности и всех членов Организации 
Объединенных Наций.

Положение
БУДАПЕШТ, 22 ноября. (ТАСС). Се

годня будапештские предприятия пре
кратили работу. Бездействует метро, 
не вышли на линию трамваи и автобу
сы. Такое положение явилось результа
том объявленной вчера самочинно воз
никшим рабочим советом 48-часовой за
бастовки.

Сегодня в будапештских газетах 
опубликован указ Революционного Ра
боче-Крестьянского правительства Вен
грии, определяющий положение р роль 
рабочих советов на предприятиях. Пра
вительство ограничивает деятельность 
рабочих советов рамками предприятий 
и производственной работой данного 
предприятия.

Газета «Непакарат» опубликовала 
статью, в которой призывает к прекра
щению забастовки.

Мы должны заявить, пишет газета, 
что вчерашнее решение будапештских 
и провинциальных советов не служит 
делу нашего народа — завоеванию не
зависимой, свободной жизни. Последнее

в Венгрии
при настоящем тяжелом экономическом
положении страны может бьггъ обеспе
чено лишь творческим трудом.

Вчера в Будапеште в управлении 
венгерских железных дорог состоялось 
совещание более ста представителей ра
бочих советов железнодорожных узлов 
и главных ремонтных мастерских. На 
совещании было принято решение о 
том, что железнодорожники всей стра
ны немедленно приступят к работе.

По сообщению будапештского радио, 
венгерское правительство приняло по
становление о назначении правитель
ственных уполномоченных на отдельные 
крупные предприятия. Это временное 
мероприятие вызвано необходимостью 
возобновления производства и обеспече
ния его непрерывности. В задачи пра
вительственных уполномоченных входит 
безотлагательное обеспечение производ
ства и принятие для этого необходимых 
мер, а также выполнение законов и по
становлений, имеющих силу закона.

Пленум Центрального Комитета 
Французской коммунистической партии

Закончил свою работу проходивший 
с 20 по 22 ноября пленум Центрально
го Комитета Французской коммунисти
ческой партии.

В докладе о политическом положении 
и задачах партии член Политбюро ЦК 
Французской коммунистической партии 
Раймон Гюйо остановился на характе
ре событий в Венгрии и Египте. Док
ладчик подчеркнул, что силы социализ
ма и мира продолжают укрепляться и 
одерживать новые победы. Поэтому со 
стороны реакции было предпринято 
контрнаступление. Контрреволюцион
ный мятеж в Венгрии, сказал Гюйо, 
преследовал цель — разорвать единый 
фронт социалистических стран и сде
лать шаг к третьей мировой войне.

Что касается агрессии против Егип
та, то она имела целью нанести удар 
по национально-освободительному дви
жению колониальных и полуколониаль
ных народов и восстановить империали
стическое господство в ряде стран, ко
торые освободились от цепей колониа
лизма.

Указав на разгул антисоветской и 
антикоммунистической кампании во 
всех капиталистических странах, на
правленной к тому, чтобы обрушиться 
на демократические и миролюбивые си
лы и расчистить путь к войне, фашиз
му и колониализму, Гюйо подчеркнул 
задачу сплочения коммунистических 
партий в борьбе против наступления 
международной реакции.

Проанализировав характер венгер
ских событий и указав на то, что импе
риалисты стараются использовать их 
для дискредитации международного 
коммунистического движения, Гюйо 
подчеркнул братскую солидарность 
Французской коммунистической партии 
с Советским Союзом.

Цо докладу Гюйо состоялись ожив
ленные прения, в которых приняли 
участие многие члены ЦК.

22 ноября в заключение прений на 
пленуме Центрального Комитета Фран
цузской коммунистической партии вы
ступил генеральный секретарь ЦК Мо
рис Торез.

Каждый из нас, сказал он, сознает 
серьезность момента, значение событий 
и размах мероприятий, предпринимае
мых в международном масштабе против 
самих основ нашей теории, против на
шей партии. Каждый из нас решитель
но поддерживает испытанные принципы 
партии и решения XX съезда Коммуни
стической партии Советского Союза и 
нашего XIV съезда, определивших пра
вильную линию, которая подтверждает
ся всем развитием событий.

Далее Торез охарактеризовал поло
жение, сложившееся в результате про
водимой правительством политики вой
ны, а также в результате фашистских 
вылазок, имевших место в последнее 
время во Франции.*Он подчеркнул, что, 
в то время как продолжается война в 
Алжире, правительства Англии, Фран

ции и Израиля напали на Египет, соз
дав на Ближнем Востоке конфликт, ко
торый до сих пор еще чреват опас
ностью мировой войны.

Торез отметил, что посредством этой 
политики французское правительство 
намеревалось не только защитить инте
ресы миллиардеров бывшей компании 
Суэцкого канала, но и старалось обход
ным путем приостановить расширение 
национально-освободительного движе
ния в Алжире.

Торез сказал далее, что вооруженное 
нападение на Египет вызвало возмуще
ние во всем мире и уже поставило 
Францию перед серьезными экономиче
скими трудностями.

Проанализировав эти трудности и 
указав на изоляцию Франции на меж
дународной арене, Торез отметил, что 
реакция развертывает наступление и 
внутри страны, покушаясь на демокра
тические свободы. Фашизм и подготов
ка войны, сказал он, связаны между 
собой неразрывно. Вот почему под по
кровительством правительства и его по
литики те, кто сотрудничал с фашист
скими оккупантами, вместе с подонками 
эмигрантов из Центральной Европы, с 
предателями своей страны, 15 дней то
му назад попробовали против нас свои 
силы. Они совершали поджоги и убий
ства. Представители самой черной ре
акции даже потребовали в Националь
ном собрании запретить нашу партию. 
По нашему призыву рабочий класс дал 
первый успешный отпор попытке фа
шистского путча. Но провокации фаши
стов — это не сила, а слабость фран
цузской и международной реакции.

Следующий раздел речи Тореза был 
посвящен событиям в Венгрии.

Он полностью одобрил действия со
ветских вооруженных сил, пришедших 
на помощь рабочему классу Венгрии в 
борьбе против фашистских заговорщи
ков. Он указал далее на необходимость 
всемерного укрепления единства и 
сплоченности социалистических стран 
под руководством Советского Союза для 
отражения империалистической агрес
сии и подрывных действий.

Заключительный раздел речи Тореза 
был посвящен внутрипартийным про
блемам.

Центральный Комитет, сказал в за
ключение Торез, оказался на высоте 
требований нынешнего момента. ^Нет 
никакого сомнения, что партия выйдет 
еще более крепкой из этой напряженной 
борьбы, проводимой одновременно про
тив внешнего врага и против прави
тельства оппортунистов, а также про
тив пресловутого «левого» сектантства 
внутри её рядов. Партия с честью вы
полнит свои обязательства перед меж
дународным рабочим движением.

В заключение своей работы пленум 
принял резолюцию, в которой одобря
ются доклад Раймона Гюйо и выводы, 
содержащиеся в речи Мориса Тореза.

Агрессивные круги Израиля призывают к агрессии
против Иордании

ТЕЛЬ-АВИВ, 22 ноября. (ТАСС). 
Печать изображает решение иорданско
го парламента об аннулировании ка
бального договора с Англией как шаг, 
представляющий «угрозу» для Из
раиля.

В связи с этим газета «Херут» при
зывает израильское правительство осу
ществить захват Иордании. С отменой 
этого договора, пишет газета, «не ос

тается никаких препятствий на нашем 
пути освобождения части (иордан
ской. — Ред.) Иерусалима, а также 
других частей нашей (?) национальной 
территории. Сейчас только река Иордан 
отделяет нас от Иордании...».

базета «Л’эко д’Израиль» в свою 
очередь призывает правительство Бен- 
Гуриона «не оставаться безучастным» к 
решению Иордании. /

О стр ая  н е х в а т к а  н е ф т е п р о д у к т о в  во Ф ранции
ПАРИЖ, 22 ноября. (ТАСС). Во 

Франции ощущается серьезная нехват
ка нефти и нефтепродуктов, вызванная 
нарушением судоходства по Суэцкому 
каналу в связи с англо-французской аг
рессией против Египта.

В Париже фактически иссякли запа

сы бензина. Большинство бензоколонок 
опустошено, а у тех, где еще остались 
кое-какие запасы, выстроились длинные 
очереди. Бензин отпускается всего по 
5—10 литров; уличное движение резко 
сократилось.

Открытие Олимпийских игр
МЕЛЬБУРН, 22 ноября. (Спец, 

корр. ТАСС). Сегодня на Главном 
стадионе в Мельбурне состоялось 
торжественное открытие XVI 
Олимпийских игр.

Зрители начали заполнять три
буны стадиона, вмещающего бо
лее 100 тыс. человек, задолго до 
начала церемонии открытия. С 
раннего утра бесконечный поток 
пешеходов и тысячи автомашин 
устремились к олимпийскому ста
диону. Многие любители спорта, 
имеющие билеты на места для 
стояния, провели всю ночь около 
стадиона, чтобы занять лучшие 
места. Те, кому не удалось до
стать билеты, могли посмотреть 
церемонию открытия по телевизо
ру. К трем часам дня по местно
му времени трибуны стадиона, 
украшенные государственными 
флагами стран — участниц олим̂  
пиады, были заполнены до отказа

Начинается парад спортсменов 
Первыми на поле стадиона, со 
гласно олимпийской традиции 
вступают спортсмены Греции 
Зрители горячими аплодисмента 
ми встречают появление спортив

ных делегаций на стадионе. Впе
реди каждой делегации знаменос
цы несут государственные флаги 
своих стран. Проходят команды 
Афганистана, Аргентины, Болга
рии, Чехословакии, Англии, Вен
грии, Индии, Японии, Польши, 
США и других стран. Зрители 
аплодируют спортсменам. Появле
ние на стадионе советской деле
гации было встречено бурными 
аплодисментами. Впереди колон
ны спортсменов — Государствен, 
ный флаг СССР, который пронес 
по стадиону известный советский 
тяжелоатлет Алексей Медведев. 
Советские юноши и девушки, оде
тые в белые спортивные костю
мы, четким шагом прошли по до
рожке стадиона, тепло приветст
вуемые тысячами зрителей.

Последней по стадиону прошла 
колонна спортсменов Австралии. 
Спортсмены выстраиваются на по. 
ле. После того, как герцог Эдин
бургский, которого на стадионе 
встречали премьер-министр Авст
ралии Мензис, президент Между
народного олимпийского комитета

Брендёдж, председатель органи
зационного олимпийского комите
та Хьюз и другие официальные 
лица, объявил XVI Олимпийские 

игры открытыми, торжественно 
поднимается олимпийский флаг с 
пятью переплетенными кольца
ми — символом мира и дружбы 
между молодежью всех стран. В 
воздух взлетают сотни голубей. 
Затем на дорожке стадиона появ
ляется спортсмен с олимпийским 
факелом. Это — молодой чем
пион Австралии в беге на 1 милю 
Рон Кларк. Олимпийский огонь 
был зажжен, по традиции, в Tpej 
ции и потом проделал большой 
путь через многие страны до Ав
стралии. Спортсмен поднимается 
на трибуну и зажигает факел на 
Главном стадионе. Исполняется 
олимпийский гимн. Спортивные 
игры, одной из главных целей ко
торых является развитие взаимо
понимания и сотрудничества меж
ду народами, начались.

МЕЛЬБУРН, 22 ноября. (Спец, 
корр. ТАСС). Сегодня в Мельбур

не состоялись две предвари
тельные встречи по баскетболу. 
Спортсмены Советского Союза 
встретились с командой Канады. 
Игра вызвала большой интерес у 
австралийских любителей спорта. 
Канадская команда составлена из 
рослых игроков, хорошо подготов
ленных в физическом и техниче
ском отношениях.

Обе команды начали игру 
остро, однако чувствуется преиму
щество советских спортсменов. 
Они проводят несколько быстрых 
комбинаций и забрасывают под

ряд четыре мяча. Счет растет, и 
первая половина игры заканчи
вается с результатом 46:20 в 
пользу советских спортсменов.

Во второй половине игры, кото
рая проходит в более быстром 
темпе, превосходство было также 
на стороне советских спортсме
нов. Общий счет игры 97:59 в 
пользу команды СССР.

Сегодня играли также команды 
Южной Кореи и Тайваня. Со сче
том 83:76 победила команда Тай
ваня.

Адрес редакции: гор. Томск, проси, ям. Ленина, 13. телефоны: для справок (круглые сутки)—42-42, редактора —37-37. заместителя редактора—51-75. ответ 
42.44 пропаганды—47.45, вузов, школа культуры—42.46, сельского хозяйства — 37-3S. промышленного — 37-75, отдела писем — 37-38 в 31-47. отдела

объявлений — 37-36. директора типографии — 37.72.

В ПРОКУРАТУРЕ г. ТОМСКА

С а м о в о л ь н ы е
п р и в л е ч е н

Советских правительством широко 
поощряется индивидуальное жилищное 
строительство. Застройщикам отводятся 
земельные участки, выдаются ссуды на 
льготных условиях.

Однако отдельные граждане Томска 
пренебрегают соблюдением правил оформ
ления строительства, не берут разреше
ния на отвод им земельных участков. Та
ких случаев много. Например, В. Р. ^Осма
нов» без разрешения занял земельный уча
сток;,в 300 квадратных метров между 
улицаага Госпитальной и Нахимова и за
строил его. Так же поступили Г. Ф. Ува-

з а с т р о й щ и к и
ы к о т в е т у

Прокуратурой города эти граждане
привлекаются к судебной ответственно
сти, а самовольно выстроенные строения 
будут снесены за счет виновных.

Пользуясь бесконтрольностью со сторо
ны райкомхозов и райисполкомов, отдель
ные граждане строят дома-времянки, а 
затем их продают. Гражданин Охрямкин в 
течение года сумел три раза получить зе
мельный участок, на каждом из них по
строил времянку и продал. Прокуратурой 
города Охрямкин и геодезист отдела стро
ительства и архитектуры Тычкин, кото
рый способствовал Охрямкину, привлече
ны к уголовной ответственности.

ров, С.-Ф. Антонова, Ю. Я. Панов, Н. В. 
Евсеев.

--------------------------- □ □ □ —
ПОГОДА

По данным Томского гидрометбюро, 
по области 24 ноября ожидается пере
менная облачность, местами снег, ветер 
переменных направлений, 7—12 метров 
в секунду, температура воздуха по юж
ным районам О—5 градусов мороза, по

остальной территории 7—12 градусов 
мороза.

В последующие два дня — перемен
ная облачность, преимущественно без 
осадков, ветер слабый, температура 
воздуха ночью 11 —16 градусов моро
за, днем 5—10 градусов мороза.

—

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ. *,

Т О М С К И Й  Т Е А Т Р

имени В. П. Чкалова,
24 ноября—«Филумена Мартурано».
Драма в 3-х действиях.
25 ноября (днем) — «Мораль пани 

Дульской».
Трагикомедия в 3-х действиях.
Спектакль для взрослых. Дети до 16 

лет не допускаются.
25 ноября (вечером) — «Размолвка».
Комедия в 4-х действиях, 6 карти

нах.
Начало дневного спектакля в 12 ча

сов дня, вечернего — в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 24 но
ября — новый художественный фильм 
«Правосудие». Сеансы: 10-15, 11-50,
1-25, 3, 4-35, 6-10, 7-45, 9-20, 10-55.
Для детей — художественный фильм 
«Дым в лесу». Сеанс в 9 часов утра.

Клуб имени Сталина. 24 ноября — 
«Софья Ковалевская». Сеансы: 4, 6, 8, 
10. В 11 часов утра — «Случай с еф
рейтором Кочетковым».

Кинотеатр имени И. Черных. 24 но
ября. Большой зал — «Кадриль». . Се
ансы; 9-45, 11-30 1-15, 2, 3-45, 5-30,
7- 15, 9, 10-45. Малый зал — «Во имя
Родины». Сеансы: 12-25, 4-15, 6-10,
8- 05, 10. В 10-30 утра и в 2 часа дня 
для детей — «Дети капитана Гранта».

^  О М С К А  G С Т У Л  КО г

Суббота, 24 ноября
19.00. Телевизионный журнал «Но

вости искусства» № 5. 20.00. Докумен
тальный киноочерк «Прокофий Нектов». 
20.20. Инсценировка рассказа И. С, Тур
генева «Свидание». Постановка студии 
телевидения. Режиссер С. Сапожникова, , 
художник А. Васильев. 20.40 Художест
венно-исторический фильм «Ленин в 
Октябре»,

Кинотеатру имени М. Горького тре
буется дворник.

Обращаться: г. Томск, переулок На- 
хановича, 9, 1-й этаж, к директору.

3—2

Томскому аэропорту срочно требуют
ся: инженер по электроспецоборудова» 
нию самолетов, диспетчеры службы 
движения, имеющие летное образование, 
радиотехники, заведующий медицинским 
пунктом, аэродромные рабочие н сторо
жа.

Обращаться: г. Томск, аэропорт, те
лефон 35-75. 2—2

Хлебозаводу № 1 требуются: кладов
щики, весовщики, кочегар, печник, ко
нюх, слесарь-электромонтер, разнорабо
чие.

Обращаться: г. Томск, Базарная пло
щадь, 2, отдел кадров. 2—2

МИНИСТЕРСТВО СТРОИТЕЛЬНОГО И ДОРОЖНОГО 
МАШИНОСТРОЕНИЯ СССР, СТРОИМАШСБЫТ,

Контора УРАЛ СТРОИМАШСБЫТ
Новосибирский фирменный магазин ио продаже механизированного инстру

мента доводит до сведения организаций и населения, что магазин открывается 
с 1 декабря 1956 года.

В продаже имеются: отделочные строительные машины, паркетно-строгаль
ные, паркетно-шлифовальные, мозаично-шлифовальные машины, покрасочные 
агрегаты, компрессоры и другие машины.

Электрические и пневматические инструменты: сверлилки по металлу я  де
реву, вибраторы, бетоноломы, рубанки, точильные станки, преобразователи, 
трансформаторы, штепсельные соединения и другие инструменты. Запасные ча
сти к строительным и дорожным машинам, ручной строительный инструмент я  
техническая литература.

Продажа производится по безналичному и за наличный расчеты путем лич
ного отбора и отгрузки покупателями.

Адрес: г. Новосибирск, Кировский район, улица Станиславского,, дом №  &. 
Трамвай № А-6-8-10, остановка Соцгород. 2 —3.

ВСТУПАЙТЕ В ДОНОРЫ!
Донорство в Советском Союзе является почетным!
Доноры, дающие кровь, сохраняют жизнь и здоровье сотням тысяч 

советских граждан и детей.
Здоровье доноров находится под строгим контролем врачей-специа- 

листов.
Доноры, дающие свою кровь, получают денежное вознаграждение на 

дополнительное питание и день отдыха после сдачи крови.
Взятая у доноров кровь полностью и быстро восстанавливается.
Томский институт вакцин и сывороток принимает доноров мужчин н 

женщин в возрасте от 18 до 55 лет. Запись доноров производится еже
дневно, кроме воскресений, с 9 часов утра до 5 часов вечера на донорском 
пункте при Томском областном онкологическом диспансере (Коммунистиче
ский проспект, 1).

2 —1

Требуются: экскаваторщики, слесари, 
автослесари, разнорабочие, токарь, ка
менщики, плотники, шоферы.

Обращаться: г. Томск, улица Красно
армейская, 122, кирпичный завод № 10.

3—2
Томский автомотоклуб ДОСААФ 

производит набор на курсы шоферов II 
класса и мотоциклистов без отрыва от 
производства.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 48, учебная часть.

Томскому ликеро-водочному заводу 
требуется опытный инженер-механик 
или техник-механик на должность глав
ного инженера.

Обращаться: г. Томск, переулок Та
тарский, 16, с 9 часов утра до 4 часов 
дня. 2 — 1

Томскому институту вакцин и сыво
роток требуются кочегары.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 7, отдел кадров. 2 — 1

Стадиону добровольного спортивного 
общества «Буревестник» требуются: ра
бочие, заведующий прокатной базой, 
гардеробщицы, уборщицы.

Обращаться в часы работы по адресу: 
г. Томск, проспект имени Фрунзе, 11.

Детскому санаторию № 4 на Басан- 
дайке требуются на постоянную рабо
ту: повара, помощник повара и рабочие.

Томскому тресту очистки требуются 
на постоянную работу: шоферы, слесари 
автодела, кузнец, плотники, кочегары, 
конюхи, грузчики, ассенизаторы, ме. 
тельщики улиц, охранники и секре
тарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск, улица Карта
шова, 47, телефон 48-16. 2—1

Строительной школе № 2 срочно
требуется опытный плотник на долж
ность мастера производственного обуче
ния.

Обращаться: г. Томск, улица Розы
Люксембург, 18.

Требуются: разнорабочие на строи
тельство, каменщики, шофер, грузчики.

Обращаться: г. Томск, ул. Дальне-
Ключевская, 62. 2 —1

Гр-н Бирюлин Леонард Никандрович, 
проживающий в г. Томске, улица Лер
монтова, 49, кв. 4, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-кой Бирюлиной 
Валентиной Николаевной, проживающей 
в г. Томске, улица Лермонтова, 49, кв. 
4.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Куйбышевско
го района г. Томска.

Гр-ка Карева Екатерина Григорьев
на, проживающая в г. Томске, улица 
Никитина, 105, возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-ном Каревым Сер
геем Александровичем, проживающим 
в Рязанской области, Кадомский район, 
Николаевский сельсовет, деревня Марь- 
евка.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Кировского 
района г. Томска.

Гр-н Григорьев Николай Никитич, 
проживающий в г. Томске, поселок 
«Коммунар», возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-кой Григорьевой 
Надеждой Артемовной, проживающей 
в г. Томске, поселок «Коммунар».

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка Вокзального 
района г. Томска.

секретаря—31-19, секретариата—42.40, отделов: партийной жизни—37.77 в
информации — 51-61. зам. зав. издательством — 52-23. бухгалтерии в отдела
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